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читайте в субботу:

театр
В качестве подарка  
к наступающему празднику 
предлагаем читателям рейтинг 
лучших премьерных 
спектаклей  кузбасских театров 
за последние полтора года.

газета  
в газете

Готовясь к летним отпускам 
загодя, читатели задают  
много вопросов  
по поводу законного 
пересечения границы. 
Например,  
как правильно «оформить» 
кота. Или будут ли в «рамке» 
звенеть металлические 
коронки. Кузбасские 
таможенники отвечают  
по-военному четко и внятно.



24 марта 2011 г.2



курьер

Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

лимат

день ночь
Кемерово +2 – +4 -4 – -6
Новокузнецк +4 – +6 -6 – -8
Белово +4 – +6 -6 – -8
Юрга +3 – +5 -4 – -6
Междуреченск +6 – +8 -13 – -15
Таштагол +7 – +9 -12 – -14
Мариинск +3 – +5 -4 – -6
Л.-Кузнецкий +4 – +6 -6 – -8

25 марта
Переменная облачность, ночью без осадков, днем в 

отдельных районах небольшие осадки в виде дождя и мок-
рого снега. Ветер западный, ночью 2-7 м/с., днем 5-10 м/с., 
местами порывы до 13-18 м/с. Температура ночью -1° – -6ºС, 
местами до -15ºС, днем +4° – +9ºС, местами до +14ºС.
26 марта

Переменная облачность, в отдельных районах небольшие 
осадки в виде дождя и мокрого снега, гололедные явления. 
Ветер западный 8-13 м/с., местами порывы до 18-23 м/с. 
Температура ночью -2° – +3ºС, днем +2° – +7ºС.

Днем небольшая об-
лачность, без осадков, 
ветер юго-восточный от 
слабого до умеренного. 
Давление будет падать, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

Се
го

дн
я

Восход 6.08 Заход 18.35 Долгота дня 12.27

Восход 0.22  Заход 7.39   Посл. четв. 26 марта

вокруг света

«телефон доверия»

обсуждение

перспектива

ветеринарный контроль

операция

В Мариинске 
состоялся семинар 
депутатов 
Кемеровской области. 

Представители испол-
нительной и законода-
тельной власти Кемеров-
ской области, а также 
органов местного само-
управления и Советов 
народных депутатов Тя-
жинского, Тисульского, 
Ижморского, Чебулин-
ского и Мариинского рай-
онов вели разговор по-
средством видеоконфе-
ренц-связи. Такое обще-
ние в режиме реального 
времени с участием заме-
стителей губернатора 
Кемеровской области по-
зволило оперативно про-
работать многие про-
блемные вопросы. 

Как уточнил замести-

Советы 
онлайн
тель председателя Совета 
народных депутатов Кеме-
ровской области Александр 
Микельсон, в первую оче-
редь рассматривались та-
кие вопросы, как уровень 
экономической эффектив-
ности освоения бюджетных 
средств и привлеченных 
инвестиций. Северным 
районам рекомендовали 
создать зоны экономиче-
ского благоприятствования 
сельскохозяйственного на-
значения, инвестиционные 
промышленные площадки, 
активно предоставлять 
льготы в налогообложении. 

Необходимо создавать 
многофункциональные 
центры по принципу «од-
ного окна». В качестве при-
мера прозвучал опыт Юрги, 
где все возможные службы 
по оформлению недвижи-
мости собраны в одном 
центре. 

Особое внимание депу-
таты просили обратить на 
популяризацию среди 
субъектов малого и средне-
го бизнеса областных зако-
нов, направленных на под-
держку предприниматель-
ства. Практика показывает, 
что многие представители 

бизнеса не владеют ин-
формацией о существова-
нии более 30 налоговых 
льгот.

Обсудили депутаты и 
программы энергосбере-
жения и энергоэффектив-
ности. Так, установка при-
боров учета тепла и воды 
на территории Кемеров-
ской области должна быть 
завершена к концу 2012 
года. На эту программу в 
областном бюджете за-
планировано 67 миллио-
нов рублей. В свою оче-
редь депутаты районных 
Советов задали вопросы 
областным коллегам о 
том, как будут регулиро-
ваться тарифы на электро-
энергию, решаться про-
блема  низкого качества 
угля, поставляемого льгот-
никам, и другие. 

Наталья СВИРИДОВА.

В Кузбассе усилены 
меры ветеринарной бе
зопасности в связи с тем, 
что на днях в Забайкаль
ском крае зарегистриро
вана вспышка ящура, а в 
Ленинградской области 
выявлен вирус африкан
ской чумы свиней.

Ящур зафиксирован в 
селе, которое находится 
неподалеку от монголь-
ской границы. Предполо-
жительно, причинами 
вспышки является занос 
возбудителя в Россию 
дикими антилопами из 

Монголии. Ящур – тяжелое 
вирусное заболевание ко-
пытных животных. Через 
молоко и мясо при непо-
средственном контакте с 
животными может переда-
ваться и человеку, но обыч-
но ящур не является для 
людей смертельным.

В Управлении Россель-
хознадзора по Кемеров-
ской области заверили, что 
в нашем регионе ни того, 
ни другого заболевания не 
выявлено.

- В Кузбассе проводятся 
профилактические меро-

приятия. Усилен контроль 
за прибывающими груза-
ми, проводится тщатель-
ный досмотр ручной кла-
ди, граждан, прибывших 
к нам из очагов заболева-
ний. В животноводческих 
комплексах и хозяйствах 
против ящура организова-
на дополнительная вакци-
нация крупного рогатого 
скота. 

Вся мясная продукция,  
поступающая к нам в ре-
гион, в обязательном по-
рядке проверяется на на-
личие необходимых вете-
ринарно-санитарных до-
кументов. Мясо сомни-
тельного происхождения 
на прилавки кузбасских 
магазинов не попадет.

Юлия МАТЮЩЕНКО. 

Ящур  
не пройдет

По результатам меж-
государственной опера-
тивно - профилактиче-
ской операции «Розыск» 
в Кемеровской области 
были установлены и за-
держаны 114 человек. Из 
них 54 человека, осужден-
ные без лишения свобо-
ды, которые скрывались 
от контроля уголовно-
исполнительных инспек-
ций. Например, не во-
время встали на учет в 
контрольный орган, не 
являлись по вызову ин-
спекторов и т.д. Осталь-
ные найденные – те, кого 
разыскивали органы 
внутренних дел как про-
павших без вести или по 
подозрению в соверше-
нии преступлений и т.д. 
По словам старшего ин-
спектора отдела по руко-
водству уголовно-испол-
нительными инспекция-
ми ГУФСИН РФ по Кеме-
ровской области Жанны 
Черновой, в операции 
принимали участие не 
только межрайонные 
уголовно - исполнитель-
ные инспекции ГУФСИН 
России по Кемеровской 
области и их филиалы, 
отделы розыска ГУФ-
СИН, МВД России, но и 
органы внутренних дел 
государств-участников 
СНГ. На территории этих 
стран объявлены в ро-
зыск 310 человек. Один из 
них нашелся в Кузбассе. 
Выяснилось, что он отбы-
вает наказание в кемеров-
ской колонии №22.

Оксана  
ПАНАРИНА.

Розыск всеми 
странами СНГ

Идея кузбасских 
ученых спасти 
уникальный 
Караканский хребет, 
разрушающийся 
вследствие 
разработки  
на дорожный щебень, 
получила свое 
развитие. Сегодня  
на  уровне 
региональной 
власти идут 
переговоры (пока 
неофициальные)  
о создании  
в части Каракан 
ботанического 
заказника. 

Караканы с их особым 
природным климатом и 
растительно-животным 
миром – явление уникаль-
ное в масштабах всего се-
верного полушария. Но, 
кроме планетарного зна-
чения, есть и ещё один 
момент, важный с точки 
зрения защиты хребта. 
Из-за разрушительных 
п о с л е д с т в и й  р а б о т ы 
угольных предприятий, 
обосновавшихся вокруг 
Каракан, на этой террито-
рии нарастает и социаль-
ная напряженность. Жи-
тели сел Пермяки и Кара-
кан высказывают недо-
вольство загрязненностью 

Караканская 
защита
окружающей среды. На 
сегодняшний день есть уже 
данные по загрязнению 
снега тяжелыми металла-
ми в этом районе. Ботани-
ки и биологи Кузбасса и 
Новосибирска недавно вы-
ступили со своими предло-
жениями по защите Кара-
канского хребта. В частно-
сти, широко презентовали 
книгу «Растительный мир 
Караканского хребта», в 
которой высказали все свои 
тревоги.

- Вскоре после нашего 
выступления, - говорит 
Андрей Куприянов, заве-
дующий отделом «Кузбас-
ский ботанический сад» 
Института экологии чело-
века СО РАН, доктор био-
логических наук, профес-
сор,  - я попал на прием к 
Владимиру Ковалеву, за-
местителю губернатора 
Кемеровской области по 
природным ресурсам и 
экологии. По мере обсу-
ждения этого вопроса я 
понял, что администра-
ция тоже озабочена ситуа-
цией, которая возникает 
вокруг Караканского хреб-

та. Итогом нашего разго-
вора стало намерение 
создать в какой-то его 
части ботанический за-
казник. Если у нас полу-
чится сохранить эту часть 
как ядро биологического 
разнообразия, оно (раз-
нообразие) может потом 
распределиться на отва-
лы, которые останутся 
после угольных работ. 

Пока это только разго-
воры о намерениях, но 
если состоится официаль-
ное признание части Ка-
ракан как заказника, то 
работы по его проектиро-
ванию, отводу земель, 
разработке мер безопас-
ности будет много. 

- И самое главное, - по-
ясняет Андрей Николае-
вич, - нужно будет угово-
рить угольные компании, 
чтобы они взяли над за-
казником «шефство». Так 
как именно они должны 
нести моральную ответ-
ственность за сохранение 
природы на территориях, 
где они работают.

Евгения  
РАЙНЕШ.

На этой неделе из
вестный издательский 
дом «LAP LAMBERT 
Academic Publishing», ко
торый находится в Гер
мании, издал книгу «Пе
дагогика игры в сфере 
досуга» проректора Ке
меровского государствен
ного университета куль
туры и искусств по твор
ческоисполнительской 
и международной дея
тельности профессора 
Валерия Пономарева.

«LAP LAMBERT» про-
водит политику «откры-
той книги»: его представи-
тели постоянно отслежи-
вают различные научные 
и академические проекты 
по всему миру. Когда на-
ходят что-нибудь любо-
пытное, чаще по Интерне-
ту, связываются с авторами 
и предлагают заключить 
контракт на издание. Та-
ким же образом вышли и 
на Валерия Пономарева. 

- Предложение от изда-
тельства воспринял в пер-
вую очередь как междуна-

Заграничный 
тираж 
родное признание, - гово-
рит Валерий Дмитриевич. 
–  Теперь в течение пяти лет 
согласно договору правом 
на использование материа-
лов будут пользоваться со-
трудники этого издатель-
ского дома. Главное, что 
книга найдет своего читате-
ля и за пределами нашего 
региона, страны. А свой 
авторский экземпляр я уже 
получил.

Монография профес-
сора адресована специа-
листам сферы досуга, 
культуры и образования. 
В книге рассматривается 
теория и практика фор-
мирования игровой куль-
туры личности. И, что 
немаловажно, маркетоло-
ги международного изда-
тельства уже спрогнози-
ровали, что работа будет 
пользоваться спросом на 
мировом рынке.

Алена ФЕДОТОВА.

В Сибирском тамо-
женном управлении 
(СТУ) работает «теле-
фон доверия» 8(383) 351-
89-89, по которому в 
любое время суток 
граждане могут сооб-
щить о преступлениях 
в таможенной сфере. 
Кроме того, для удоб-
ства граждан в СТУ 
есть адрес электронной 
почты: stu_odo@stu.
customs.ru.
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криминал

На 83-м году жизни 
ушел от нас Алексей 
Максимович Калинин, 
один из основателей лес-
ной отрасли, заслужен-
ный лесовод РСФСР.

А.М. Калинин родил-
ся 18 августа 1928 года в с. 
Ракитное Белгородской 
области. После оконча-
ния средней школы в 
1949 году поступил в 
Брянский лесотехниче-
ский институт. С 1954 
года началась его трудо-
вая деятельность в Кеме-
ровской области. Работал 
лесничим Салаирского 
лесничества, через год 
стал главным лесничим 
Гурьевского лесхоза. В 
1958 году возглавил Та-
штагольский лесхоз, за-
тем работал заместите-
лем председателя райис-
полкома Таштагольского 
района.

В 1960 году был на-
значен на должность 
главного инженера об-
ластного лесопромыш-
ленного управления Ке-
меровской области. С 
1965-го по 1988 год руко-
водил Кемеровским 
управлением лесами. 
Под его руководством в 
лесном хозяйстве Кеме-
ровской области полу-
чили развитие лесопи-
томническое хозяйство, 
технологии выращива-
ния кедра сибирского в 
различных лесорасти-
тельных условиях, лес-
ная рекультивация на 
отработанных землях 
угледобывающих и ме-
таллургических пред-
приятий, технологии 
рубок ухода за лесом, 
применение химических 
способов ухода в лесных 
питомниках и на лесо-
культурных площадях.

Благодаря принци-
пиальной позиции А.М. 
Калинина Кемеровская 
область первой в стране 
приступила к озелене-
нию нарушенных горны-
ми выработками земель. 
Начиная с 1966 года на 
шахтных отвалах появи-
лось свыше двадцати 
тысяч гектаров лесонаса-
ждений. 

По инициативе А.М. 
Калинина кузбасские 
лесоводы приняли уча-
стие в закладке несколь-

ких памятных посадок 
кедра, в том числе на 
родине лётчика-космо-
навта СССР Ю.А. Гагари-
на. Был также создан 
уникальный кедропарк в 
честь 40-летия Победы в 
Великой Отечественной 
войне близ села Топки. 
При создании кедропар-
ка использовались нова-
торские технологии, ко-
торые позволили достичь 
прекрасных результатов 
– 20-летние кедры уже 
плодоносят. 

Алексей Максимович 
был вдумчивым исследо-
вателем леса, он опубли-
ковал более 40 научных 
работ, в том числе в соав-
торстве книгу «Леса Куз-
басса».

С 1988-го по 2006 год, 
уже находясь на заслу-
женном отдыхе, возглав-
лял Кемеровскую зо-
нальную лесосеменную 
станцию.

Плодотворный труд 
А.М. Калинина отмечен 
многими государствен-
ными наградами, в числе 
которых орден Трудово-
го Красного Знамени, 
орден «Знак Почета», 
почетное звание «Заслу-
женный лесовод Россий-
ской Федерации», а так-
же награды Кемеровской 
области.

Алексей Максимович 
немало сделал для возро-
ждения исторических 
традиций российского 
лесоводства, велик и его 
личный вклад в создание 
рукотворных лесов на 
земле Кузнецкой. Па-
мять о его добрых делах 
будет столь же долгой, 
как жизнь посаженных 
им вековых деревьев!

КалиНиН  
алексей 
Максимович

А.Г. Тулеев, Н.И. Шатилов, И.В. Колесников, 
Ю.А. Кауфман, В.В. Банников, С.Н. Ващенко, 
О.В. Елина, В.К. Ермаков, Д.В. Исламов, В.А. 
Ковалев, С.Н. Кузнецов, В.П. Мазикин, А.Н. 
Малахов, Е.Л. Руднева, А.С. Сергеев, А.В. Си
биль, В.А. Шабанов, В.В. Михайлов, А.Г. Люби
мов, Н.П. Неворотова, В.О. Рыкалов, А.Ф. Ни
щаков, В.П. Николайченко, К.К. Никифоров.

Предприниматели  
погибли
Неподалеку от Прокопьевска убиты мать и сын, 
занимавшиеся коммерческой деятельностью. 

Их тела с огнестрельными ранениями в грудь 
обнаружены во вторник поздно вечером на обочине 
автодороги Белово–Коновалово–Прокопьевск, рядом 
с автомобилем «Соболь», на котором они отправи-
лись в Новосибирск за товаром: 62-летняя женщина 
и ее 38-летний сын владели в Прокопьевске магази-
ном сантехники и имели при себе около 700 тысяч 
рублей. Денег у погибших не нашли. Судя по харак-
теру ранений, можно предположить, что предпри-
нимателей расстреляли из охотничьего ружья или 
его обреза.

В настоящее время, как рассказала официальный 
представитель следственного управления СК РФ по 
Кемеровской области Надежда Ананьева, по факту 
убийства двух человек возбуждено уголовное дело. 
Определен круг подозреваемых. По одной из версий, 
преступники были знакомы со своими жертвами, зара-

нее знали маршрут их движения и цель поездки, знали 
о наличии у них крупной суммы денег.

Нетрезвый терроризм
В Осинниках задержан «телефонный террорист».

Под вечер в местную пожарную часть позвонил не-
известный и сообщил, что здание супермаркета зами-
нировано. Пожарные поставили в известность полицей-
ских. Персонал магазина и всех покупателей сразу же 
эвакуировали. Однако при проверке никакого взрывно-
го устройства не нашли. 

А вскоре полицейские «вычислили» и самого возму-
тителя спокойствия. Как рассказала референт пресс-
службы областного ГУВД Татьяна Еременко, им оказался 
19-летний парень. На допросе своей вины он отрицать 
не стал. Как оказалось, на момент своей выходки молодой 
человек был пьян. Протрезвев, он так и не смог объяснить 
причин поступка. В настоящее время решается вопрос о 
возбуждении в отношении его уголовного дела за заве-
домо ложное сообщение об акте терроризма. 

Подготовил 
Владимир ДМИТРИЕВ.

К сведению 
депутатов  
и избирателей!

29 марта 2011 года в 
14.00 по адресу: г. Кеме-
рово, Советский про-
спект, 58 (большой зал), 
состоятся депутатские 
слушания по вопросу: 
«Вопросы привлечения 
предприятий малых 
форм хозяйствования в 
переработку и использо-
вание отходов производ-
ства и потребления».

30 марта 2011 года в 
10.00 по адресу: г. Кеме-
рово, Советский про-
спект, 58 (большой зал), 
состоится тридцать пя-
тая сессия Совета народ-
ных депутатов Кемеров-
ской области, на которой 
будут рассмотрены во-
просы:

–  о  деятельности 
Управления Федераль-
ной службы по надзору в 
сфере защиты прав по-
требителей и благополу-
чия человека по Кеме-
ровской области;

– о проекте закона 
Кемеровской области «О 
внесении изменений в 
Закон Кемеровской обла-
сти «Об областном бюд-
жете на 2011 год и на 
плановый период 2012 и 
2013 годов»;

– о проекте закона 
Кемеровской области «О 
развитии горнолыжного 
туризма» и другие во-
просы.

Трансляция депутат-
ских слушаний и 35-й 
сессии Совета народных 
депутатов Кемеровской 
области в режиме реаль-
ного времени будет орга-
низована на официальном 
сайте Совета народных 
депутатов Кемеровской 
области по адресу: www.
snko.ru/traslation.html.

В ночь на воскресенье, 27 марта, россияне по-
следний раз переведут часы на «летнее» время. 
Стрелки часов на всей территории РФ в 2 часа 27 
марта 2011 года (по местному времени) переводят-
ся на один час вперед. Таким образом, после «послед-
него перевода стрелок» время в стране будет 
оставаться одинаковым на протяжении всего года: 
и зимой, и летом.

передано в суд

В суд передано уголов-
ное дело в отношении 
начальника участка ООО 
«Темирский доломит» в 
Таштагольском районе, 
который обвиняется в на-
рушении правил техники 
безопасности, в результа-

Нарушение 
смерти подобно

те чего погиб рабочий. 
По версии предваритель-

ного следствия, 13 октября 
2009 года он выдал рабочим 
устный наряд на выполнение 
ремонтных работ одного из 
конвейеров при снятом огра-
ждении и отсутствии блоки-

ровки. При этом руководи-
тель не проконтролировал 
соблюдение промышлен-
ной безопасности. В резуль-
тате 24-летний слесарь был 
зажат между головным ба-
рабаном и редуктором кон-
вейера. Спасти его не уда-
лось…

В настоящее время уго-
ловное дело вместе с утвер-
жденным обвинительным 
заключением направлено 
на рассмотрение суда.

Всеволод  
ВЛАДИМИРОВ.

В кемеровском училище №3 прошел  
областной конкурс обучающихся и мастеров 
производственного обучения учреждений 
начального профессионального образова
ния. Организаторами конкурса выступили 
департамент образования и науки совмест
но с областным Домом техники.

Участники конкурса решали тестовые задач-
ки, собирали предложенные схемы. Но истин-
ное творчество и профессиональную смекалку 
они смогли показать членам жюри, представив 
изделия, выполненные в качестве  домашнего 
задания. Например, настольную лампу в виде 
робота и искрящийся ночник-аквариум. Была 
представлена и какая-то необычная модель 
настольного токарного станка по дереву, и дру-
гие авторские изобретения.

Победителями конкурса стали: среди обу-
чающихся  Александр Тепляшин, училище  
№ 21, г. Новокузнецк, а среди мастеров произ-
водственного обучения по специальности «Элек-
тромонтер по ремонту и обслуживанию элек-
трооборудования» - Виктор Лебедев, профессио-
нальное училище № 10, г. Новокузнецк.

Рита ЧЕРНЫХ.

Светящийся робот  
и искрящийся аквариум

Вчера в Новокузнецк 
прибыл  
«Поезд надежды». 

Это – часть социального 
проекта «Детский вопрос», 
который организовали го-
сударственная радиовеща-
тельная компания «Радио 
России» и благотворитель-
ный фонд социальной по-
мощи детям «Расправь 
крылья!». Цель «Поезда 
надежды», который разъез-
жает по городам России 
вот уже в течение пяти лет, 
- организовывать встречу 

потенциальных российских 
усыновителей с детьми, 
оставшимися без попечения 
родителей. В Новокузнецк 
прибыли восемь семей из 
Москвы, Московской обла-
сти, Санкт-Петербурга, Та-
тарстана, Карелии и Орен-

бургской области. Сначала в 
управлении опеки и попе-
чительства по предоставлен-
ным данным они выбрали 
кандидатов на усыновление, 
а затем отправлялись  в дет-
дома, чтобы познакомиться 
с детьми. В дом-интернат  

№ 95 приехала семья моск-
вичей. Там они  встрети-
лись со своей будущей 
дочкой.

В  городе «поезд» про-
будет три дня.  Организа-
торы проведут праздники 
в детдомах, выездной се-
минар «Школа приемных 
родителей» для специали-
стов органов опеки и попе-
чительства, окажут гума-
нитарную помощь двум 
детским домам и двум 
домам ребенка города. 

Татьяна ШИПИЛОВА. 

С «Надеждой» – 
в будущее
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Областные власти не 
первый месяц пред-

ставляют различные страте-
гические документы. В них 
– попытка посмотреть, как 
разные отрасли промыш-
ленности будут развиваться 
в ближайшие 15 лет. Разра-
ботка стратегий – не трени-
ровка для ума чиновников 
и не возврат к советскому 
Госплану. От страны, лиде-
ры которой постоянно гово-
рят о необходимости актив-
ной промышленной поли-
тики, модернизации и дру-
гих непопулярных вещах 
(популярно – это  про «вы-
вести на мировой рынок 
что-то помимо газа-нефти-
угля-металла», непопуляр-
но – описывать, за счет чего 
такое возможно), не требу-
ется особых разъяснений  
для активности регионов. 
Даже если, как принято 
считать, деньги с наших 
предприятий «уходят в 
Москву». Работают-то на 
этих заводах  не столичные 
жители. Другое дело те, в 
отношении которых сегод-
ня власти строят прогнозы. 

История с «Ортоном» и 
заводом «Химволокно» по-
казательная. Упал сильно 
спрос на кордную ткань 
«Химволокна», Китай зава-
лил Россию дешевой про-
дукцией. В итоге каждый 

день работы завода был 
только новым минусом. 
Производство закрыли. 
«Ортон», получавший сы-
рье для своих тканей с «Хим-
волокна», продержался не-
долго. К подорожавшим 
расходам на химволокна (с 
2007 года пришлось поку-
пать сырье в Китае) приба-
вились и проблемы на рын-
ке – спрос на искусственные 
нити сходил на нет. Владе-
лец «Ортона» — холдинг 
«Сибур» думал, что делать 
с заводом, долго. И решил 
перепрофилировать произ-
водство. По сути, компания 
встроила предприятие в 
производственную цепочку: 
со своего  «Томскнефтехи-
ма» она везет полипропи-
лен в Кемерово, где из него 

делают георешетку и гео-
текстиль, используемые для 
дорог и трубопроводов. 
Дела у «Ортона», может, не 
самые блестящие, но, как 
говорится, идут в нужном 
направлении. И хотя рабо-
тает тут теперь вдвое мень-
ше народу, завод стал, по-
жалуй, единственным при-
мером запуска совершенно 
нового производства на базе 
проблемного старого. У 
«Химволокна» собственник 
был не такой сильный, как 
«Сибур», но все же «не без 
возможностей». Которых, 
впрочем, не хватило на про-
ект, подобный «Ортону». 
Так же много раньше, на-
помню, случилось с кеме-
ровским анилинокрасоч-
ным заводом. 

Химию вот с таким бага-
жом сейчас кузбасские влас-
ти пытаются спрогнозиро-
вать на 15 лет вперед. Про-
гнозы, надо сказать, относи-
тельно скромные. Рост 
производства химпродук-
ции в деньгах к 2025 году 
более чем втрое, заложен-
ный в стратегии развития 
отрасли, лишь поначалу 
впечатляет. А как вспом-
нишь, что в ближайшие 
два-три года в Кузбассе за-
работают три нефтеперера-
батывающих завода на 5 
млн тонн переработки не-
фти в год… По предвари-
тельным прогнозам (если 
вообще цену на нефть и 
акцизы можно прогнозиро-
вать), только два  завода на 
2 млн тонн нефти могут 

обеспечить весь ожидаемый 
прирост химической отрас-
ли к 2025 году. Но дело даже 
не в нефтепереработке. 
Сомневаться в том, что она 
будет, оснований нет. В Ан-
жеро-Судженске и в Яйском 
районе производство рож-
дается на глазах. И хотя но-
вая нефтеперерабатываю-
щая отрасль в Кузбассе – это 
не сплошной позитив в виде 
налогов и возможности 
влиять на бензиновые цены, 
но и проблемы (кадровые, 
технологические, потенци-
ально – экологические и 
пр.), вопросов к ней мень-
ше, чем к действующим 
предприятиям.

Скажем, кемеровский 
«Азот» – индикатор состо-
яния всей химической про-
мышленности региона. В 
начале этого года появи-
лась информация о том, 
что у «Азота» сменится 
владелец. На покупку собс-
твенника кемеровского за-
вода – компании «СИБУР-
Минудобрения» – нацелил-
ся крупный холдинг по 
производству удобрений 
«ФосАгро». Говорят, что 
привести это может к су-
щественным переменам в 
кузбасской химии, пос-
кольку «ФосАгро» будет 
интересовать, скорее всего, 
только профильное произ-
водство. Вторая составляю-
щая часть «Азота» – капро-
лактам – автоматически 
встанет под вопрос. Пред-
ставим, что ответ здесь бу-
дет кардинальный, как на 

«Химволокне»… Раньше 
времени не надо, призыва-
ют власти. И правильно 
делают. Особенно когда не 
закладывают планов грома-
дье на будущее предпри-
ятия, где собственник пог-
лядывает на «чемодан». Но 
хорошо это, когда речь 
идет об одном заводе. В 
разработанной же страте-
гии особых перемен на 
других предприятиях от-
расли не предвидится. Та-
кова, говорят, политика 
нынешних «больших» вла-
дельцев кузбасской химии 
– без ярких проектов, но 
верной дорогой.

…Радуют тут владель-
цы «маленькие». Они уже 
«нахимичили» заводы по 
производству изделий из 
ПВХ, оконных профилей, 
пластика, пленки. Планы у 
них немасштабные, их и не 
разглядишь за нефтепере-
рабатывающими завода-
ми. Но именно производс-
тво пленки, пластмасс, 
тары, упаковки, полимер-
ных труб, судя по страте-
гии, будет самым перспек-
тивным на ближайшие 15 
лет: по этим товарам зало-
жены самые высокие тем-
пы роста производства.  К 
тому же в отличие от боль-
шой химии и нефтехимии 
такие предприятия  спо-
собны добавить налогов и 
рабочих мест по всему 
Кузбассу. Ведь они не при-
вязаны к газовым и нефтя-
ным трубам в Кемерове и 
на севере области.

С этой недели  
с территории 
Беловской ГРЭС 
начнут вывозить 
продукт, который 
особо ценят 
строители,  
нефтяники, 
газовики, химики и 
автомобилестроители. 
В минувший вторник 
возле главного корпуса 
станции ОАО «СУЭК» 
совместно с немецкой 
корпорацией  
Omega Minerals 
запущен завод  
по производству 
легких наполнителей – 
дорогостоящего 
материала, 
полученного из золы. 
Из золы, которую 
энергетики обычно 
отправляют в отвалы.

Одна тонна таких новых 
наполнителей обхо-

дится потребителям от 300 
до 1,2 тыс. евро. В Европе, 
Азии, а в последнее время 
и в России, несмотря на 
более высокую по сравне-
нию с искусственными 

аналогами цену, этот про-
дукт набирает популяр-
ность. Как отличная добав-
ка при производстве плас-
тика, легкого бетона, изо-
ляции для трубопроводов 
и коммуникаций, метал-
лических отливок в авто-
мобилестроении. Теку-
честь, плотность, высокая 
тепло- и звукоизоляция. 
Там, где требуются эти 
свойства различных мате-
риалов, и можно исполь-
зовать теперь беловские 
наполнители. 

Завод – детище вла-
дельца станции ОАО 

«СУЭК» и немецкой ком-
пании Omega Minerals – 
одного из лидеров на ми-
ровом рынке минеральных 
наполнителей. В прошлом 
году «СУЭК» стала первой 
российской компанией, 
согласившейся на своей 
угольной станции постро-
ить подобный завод по 
переработке отходов. 
Спустя 9 месяцев завод 
уже выдал продукцию. И 
сейчас в цехе готовы к от-
правке контейнеры со 
строительной фактурой – 
теплоизоляционным мате-
риалом на основе беловс-
кой микросферы. 

По словам президента 
Omega Minerals Томаса 
Остхоффа-Петраша, бе-
ловское предприятие на 
сегодня крупнейшее в СНГ 
и Евросоюзе. Его проект-
ная мощность – 10 тыс. 
тонн готового продукта в 
год. Потребителям в Рос-
сии и за рубежом будут 
поставляться 7 базовых и 3 
специальных сорта напол-
нителя для буровых сква-
жин, литейной промыш-
ленности, производства 
огнеупоров, синтактных 

пен, лакокрасочных мате-
риалов, легких бетонов. 
При этом в ближайшие 
два года мощность пред-
приятия планируется до-
вести до 18 тыс. тонн в 
год.

Завод, по словам не-
мецких разработчиков 
технологии, при этом уни-
кальный в своем роде. Фак-
тически это технологичес-
кий комплекс по сбору и 
переработке легкой фрак-
ции золы Беловской ГРЭС. 
Отходы из золоотвала со-
бирают и провозят на за-
вод, где они складируются 
в теплом помещении. Ус-
тановка по переработке – 
тут же. Такая схема позво-
ляет предприятию рабо-
тать круглогодично, без 
простоев в холодное время, 
когда золоотвал смерзает-
ся. Сама же технология 
проста. Фактически это 
предприятие по глубокой 
сушке золы, но с особым 
способом сохранения 
фракции частиц для до-
стижения текучести гото-
вой микросферы.

Новый завод сможет 
перерабатывать порядка 

13 тыс. тонн легкой золы. 
Тех самых поверхностных 
отходов в золоотвале, за 
которые чаще всего крити-
куют энергетиков: именно 
от них пыль и сажа летят 
на близлежащий жилой 
сектор. Причем мощности 
предприятия как раз пок-
рывают ежегодный объем 
легкой золы, который дает 
станция. 

По словам заместите-
ля губернатора по при-
родным ресурсам и эко-
логии Владимира Ковале-
ва, оператор проекта ООО 
«СУЭК Спешэлти Мине-
ралз» недавно стал рези-
дентом кузбасского техно-
парка, тем самым полу-
чив областные льготы по 
налогам. Но проект, реа-
лизованный «СУЭК», сей-
час важен области как 
экспериментальная пло-
щадка для всей энергети-
ки. Убедившись, что  по-
добные технологии могут 
работать в Кузбассе, влас-
ти, отметил замгуберна-
тора, будут  предлагать и 
другим энергокомпаниям 
заняться такой перера-
боткой отходов.

Между тем сам «СУЭК» 
намерен набирать обороты. 
Член правления компании, 
генеральный директора 
«Центра новых и инноваци-
онных технологий СУЭК» 
Анна Белова говорит, что 
завод – лишь первый шаг не 
просто на экологическом 
пути компании в Кузбассе, 
но в движении от сырьевой 
модели развития к высоко-
технологичной. И 120 млн 
рублей, направленных 
«СУЭК» на строительство 
завода – не последние инвес-
тиции, которые потребует 
такое движение. Сейчас, по 
ее словам, компания рабо-
тает над технологиями, 
связанными с брикетирова-
нием угля, получением по-
лукокса и синтетических 
видов жидкого топлива. 
Стимул же здесь, по ее сло-
вам, один: «Чтобы быть 
конкурентоспособной ком-
панией на долгосрочном 
горизонте, нужно уже се-
годня думать о той линейке 
продуктов, которая будет 
максимально пользоваться 
спросом, создавать преиму-
щества своему бизнесу».

Кто нахимичит?
Почти 11 лет назад, когда кемеровский «Ортон» выходил из банкротства, 
заключив мировое соглашение с кредиторами, никто и предположить  
не мог, что через 9 лет завода не будет в прежнем виде. Но при этом «Ортон» 
переживет своего соседа – «Химволокно». Теперь «Химволокно» –  
пустующие корпуса, а «Ортон», выпускавший искусственный шелк,  
сменил профиль, став химпредприятием. И там, где работала  
не одна тысяча человек (на обоих предприятиях), теперь заняты не более 300. 
Могло бы не быть вообще ничего, кроме бизнес-центра, мебельного магазина 
и логистического комплекса, занявших бывшие цехи и административные 
здания. А могло бы родиться другое производство. Все вопросы из этой серии  
– к владельцам заводов.  Если таковые, конечно, у заводов есть и не сидят 
«на чемоданах». На прошлой неделе подобные вопросы хотелось задать 
сегодняшним собственникам кузбасской химии. Но не про прошлое,  
а про будущее.

Татьяна 
ДУМЕНКО.

Уголь – зола – 
нефтепровод – 
автомобиль
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Генеральный директор «Центра новых и инновационных  
технологий СУЭК» Анна Белова представляет продукцию нового завода.

На новом предприятии создано 60 рабочих мест.
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адреса внимания

Кто тут 
«временные»? 
Выходи!

Но жизнь в первом 
подъезде ещё теплится. 
Мы сами убедились в этом, 
познакомившись со здеш-
ними обитателями.

Вместе с молодой жен-
щиной Светланой Ивано-
вой поднимаемся на чет-
вертый этаж. Она снимала 
здесь комнату, но после 
происшедшего оставаться 
в таком ненадежном месте 
боится. Потому уже сняла 
комнату на улице Белана и 

на днях переедет туда. «А 
пока даже вещи собрать не 
успеваю. Работаю от звон-
ка до звонка, возвращаюсь 
поздно… Вот на обед до-
мой на машине на полчаса 
заскочила», - рассказывает 
девушка.

Рядом – ее соседи-ро-
весники, также снимаю-
щие комнату. Но эти мо-
лодые люди выезжать от-
сюда пока не собираются: 
другого такого дешевого 
(за две тысячи рублей в 
месяц) съемного жилья не 
нашли. «И вообще, - гово-
рят, - к таким условиям 

жизни мы привыкли…» 
Хотя «условия» эти, прямо 
скажем, не санаторно-ку-
рортные. Потолок на кухне 
весь в черно-желтых подте-
ках и местами обваливает-
ся. Душевая без двери и без 
керамической плитки на 
полу,  способной хоть 
как-то удерживать влагу. 
Похоже на то, что вся вода 
из душевой, где забиты 
трубы, стекает по стенам 
до самого подвала. Та же 
картина и в туалете. И та-
кое состояние водопровода 
и канализации в доме на 
протяжении многих лет! 

Стоит ли удивляться, что 
рухнула подмытая стена на 
первом этаже?..

На общей кухне на ши-
рокой кровати с грязным 
бельем лежит Дмитрий С., 
снимающий в этом «отсе-
ке» комнату. Кровать на 
кухню, съезжая, выставил 
кто-то из «постоянных» 
жильцов. «Временные» же, 
вроде Дмитрия, очевидно, 
никуда отсюда перебирать-
ся не хотят. Им сам черт не 
брат! Хотя переехать тому 
же Дмитрию есть куда: у 
родителей четырехкомнат-
ная квартира на проспекте 
Строителей. Но он с ними 
жить не желает. В этих 
трущобах ему, говорит, 
намного лучше. «Полная 
свобода!» - хвастает парень, 
будучи явно навеселе…

Маневры на ходу
С жильцами, имеющи-

ми в этом доме приватизи-
рованное жилье и сейчас 
перебравшимися в так 
называемое маневренное, 
нам тоже удалось пооб-
щаться. Любовь Кузьми-
ничну Астапович и Анато-
лия Михайловича Банни-
кова нашли на улице По-
крышкина, куда их пересе-

лили вместе с соседкой 
Юлией Плотниковой. «Что 
здесь творилось! Мусор, 
грязь… Многие, увидев 
такое, идти сюда отказа-
лись. Разбежались по род-
не. А нам что? Мы – люди 
трудолюбивые. Взяли и всё 
перемыли, мусор собрали 
и вынесли… Теперь жить 
можно! Вот только тревож-
но: куда потом-то нам 
идти? У нас в том доме та-
кая просторная, с балко-
ном комната осталась», - 
кручинится Анатолий Бан-
ников. Он рассказывает, 
что на новом месте даже 
патроны в электросеть са-
мим вкручивать пришлось: 
«маневренные» предшест-
венники, что жили в этих 
комнатах раньше, умудри-
лись их выкрутить. («А 
иные даже раковины и 
унитазы с собой на новое 
место жительства уносят», 
- посетовали в администра-
ции города). 

Кстати, вещи с улицы 
Горьковской Любовь Кузь-
минична вместе с Анато-
лием Михайловичем во-
время перевезли. Оказа-
лось, что их соседей, Асю и 
Эдика З-ных, в прошед-
шую ночь обворовали. 

Мародеры вскрыли опеча-
танную комнату и вынесли 
всё самое ценное.

Жильцам 56-го дома, 
несмотря на все случив-
шиеся «издержки», можно 
сказать, повезло. Здание 
подлежит сносу. А это 147 
жилых помещений, из 
которых две трети прива-
тизированы. Собственники 
коммуналок будут заселе-
ны в равнозначные по квад-
ратуре новые квартиры в 
домах, построенных в Но-
воильинском районе. Ка-
кой именно строительной 
компании предстоит выде-
лить для этого уже возве-
денное благоустроенное 
жилье (в городе более ты-
сячи нереализованных но-
вых квартир), - вскоре ре-
шит аукцион. Переселение 
жильцов «горьковского» 
дома взял под свой патро-
наж губернатор.

Примечательно, что 
раньше ЧП с обвалом про-
изошло и в соседнем доме 
на улице Горьковской -  
№ 58. Всего же на данный 
момент в Новокузнецке в 
аварийном состоянии на-
ходится более 300 жилых 
зданий. В прошлом году на 
снос аварийного жилья и 
переселение из него людей 
в городе было затрачено 
около девяноста миллио-
нов рублей.

Татьяна ШИПИЛОВА.
Фото Ярослава Беляева.

Новокузнецк.

Переселило ЧПКак уже сообщалось, 
недавно  
в Новокузнецке  
в первом подъезде 
дома № 56 по улице 
Горьковской рухнула 
стена. Продолжают 
осыпаться  
и другие несущие 
конструкции…  
Как заверили  
в администрации 
города, жильцы этого 
дома уже переселены 
или переселяются 
во временное 
маневренное жилье.  
А их квартирки, 
вернее, комнаты 
римского типа с общей 
кухней, душевой  
и туалетом, опечатаны.
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Пенсионеров  
в Кузбассе –  
832 тыс. чел.
Получателей 
трудовых пенсий - 
741 тыс. чел. 
(средний размер - 
8792 руб.).

Елена 
ЩЕРБАКОВА. кошелек

Что  
с пенсиями?

Если до сих пор ин-
дексации пенсий прово-
дили поэтапно, и людям 
приходилось ждать повы-
шения своих доходов 
вслед за очередным повы-
шением цен на продукты 
и товары, то теперь ждать 
не надо. В этом году с 1 
февраля проиндексиро-
вали все трудовые пенсии 
на 8,8%. Сразу.

Очередь – за пенсия-
ми социальными. Глава 
правительства Путин на 
днях предложил внести 
поправки в законодатель-
ство:совместить в одну 
две индексации—апрель-
скую и июльскую. Чтобы 
люди, по словам Путина, 
могли больше получать 
денег не с июля, а с апре-
ля (собщает РИА Ново-
сти).

Для тех, кто не понял 
суть, поясним детали. По 
действующему законода-
тельству, социальные 
пенсии подлежат ежегод-
ной индексации в два 
этапа: 

- с 1 апреля с учетом 
темпов роста цен на това-
ры и услуги за прошед-
ший год;

- с 1 июля производит-
ся дополнительная ин-
дексация, если за про-
шедший год темпы роста 
прожиточного миниму-
ма пенсионера в РФ пре-
вышают темпы роста цен 
на товары и услуги. 

Но вторая индексация 
небольшая, поэтому ее и 
решили совместить. 

Мало того, если ин-
фляция пойдет в рост 
более заметно (то есть 
более 6%), то Владимир 
Владимирович считает 
нужным проиндексиро-
вать еще раз, внепланово, 
и трудовые пенсии. 

Короче, Минздрав-
соцразвития России под-
готовило положительное 
заключение к проекту 
федерального закона «О 
внесении изменения в 
статью 25 ФЗ «О государ-
ственном пенсионном 
обеспечении в РФ».

Согласно данному 
проекту, социальные пен-
сии будут индексировать-
ся один раз в год с 1 апре-
ля с учетом темпов роста 
прожиточного миниму-
ма пенсионера за про-
шедший год.

В настоящее время 
упомянутый проект фе-
дерального закона нахо-
дится на рассмотрении 
Минфина, Минюста и 
Минэкономики.

Так, с 01.04.2011 запла-
нировано увеличение 
размеров социальных 
пенсий на 10,27 %.

Как сообщила «Куз-
бассу» Ольга Фалалеева, 
зам.управляющего отде-
лением ПФР по Кемеров-
ской области, в результа-
те апрельской индекса-
ции социальные пенсии 
в среднем увеличатся на 
5 4 3  р у б .  и  с о с т а в я т 
5831руб.

В целом по Кемеров-

Весеннее 
потепление
Еще в начале года стало ясно, что правительство 
намерено выполнить все социальные программы, 
какие бы катаклизмы ни происходили.  
То есть обещанные индексации пенсий, пособий, 
выплат и доплат разным слоям населения будут 
произведены в четко оговоренные сроки.  
Хотя без корректировки планов все-таки не обошлось.
ской области размеры «го-
сударственных» пенсий 
вырастут почти у 91 тыся-
чи пенсионеров. 

Выплаты тоже 
изменятся

Кроме пенсий, про-
изойдет в эти же сроки 
индексация дополнитель-
ного материального обес-
печения, среднее увеличе-
ние – от 740 до 1200 рублей 
в зависимости от категории 
получателей. Таких граж-
дан в Кузбассе 409 чел.

Увеличение размеров 
ЕДВ для федеральных 
льготников планируется с 
1 апреля 2011 г. на 6,5% (для 
302 тыс. человек). 

Среди 
получателей – 
мамы

На пресс-конференции 
в  о б л а д м и н и с т р а ц и и  
17 марта прозвучала ин-
формация и для мам с 
детьми, которым государ-
ство может предоставить 
единовременную выплату 
за счет средств материнско-
го капитала.

Всего  в области выдано 
57 933 «материнских» сер-
тификата.

Стоимость сертификата 
с 1 января 2011 года – 
365 698,40 руб.

31 марта 2011 года за-
канчивается  прием заяв-
лений о предоставлении  
единовременной выплаты 
за счет средств МСК от 
граждан,  у которых право  
на дополнительные меры 
государственной поддерж-
ки возникло с 1 октября 
2010 года по 31 декабря 
2010 года включительно.

Кузбассовцы, получив-
шие государственный сер-
тификат на материнский 
капитал, имеют право на 
единовременную выплату 
в том случае, если в резуль-
тате распоряжения сред-
с т в а м и  М С К  о с т а т о к 
средств менее 12 тысяч руб-
лей - в размере фактическо-
го остатка средств на дату 
подачи заявления на пре-
доставление данной выпла-
ты.

Заявление о предостав-
лении выплаты подается в 
управление ПФР по месту 

жительства с приложением 
справки банка, выданной 
лицу, имеющему право на 
МСК. 

В данный момент в Куз-
бассе принято 39, 5 тыс. 
заявлений на единовремен-
ную выплату. Перечислено 
денежных средств на сумму 
459 млн. рублей.

Набор 
социальных 
услуг

Новый федеральный 
закон, вступивший в силу с 
1 января 2011 года, разде-
лил набор социальных 
услуг на  три составные 
части вместо двух преж-
них.

Это: - обеспечение необ-
ходимыми лекарственны-
ми препаратами.  На опла-
ту направляется  543  руб-
ля;

 - предоставление путев-
ки на санаторно-курортное 
лечение  (стоимость  84 
рубля);

- бесплатный проезд  на 
пригородном железнодо-
рожном транспорте, а так-

же проезд  к месту лечения 
и обратно (стоимость  78 
рублей).

Стоимость всего набора 
социальных услуг – 705 
рублей.

Граждане, имеющие 
право на предоставление 
набора социальных услуг 
на 1 октября 2010 года, име-
ют право до 1 апреля 2011 
года подать заявление об 
отказе или о возобновле-
нии предоставления  набо-
ра социальных услуг в ча-
сти санаторно-курортного 
лечения или обеспечения 
лекарственными препара-
тами.

Изменить свое решение 
нельзя  в части бесплатного 
проезда на пригородном 
транспорте и проезда к 
месту лечения и обратно.

Для сравнения: в феде-
ральном регистре льготни-
ков 301670 кузбассовцев, 
отказались от набора соци-
альных услуг на 2011 год 
229343 человека (76% от 
числа льготников). В орга-
ны ПФР обратились с заяв-
лениями  4969 граждан, 
которые решили  изменить 

свое решение в части сана-
торно-курортного лечения 
или обеспечения лекар-
ственными препаратами. 

Из них отказались от 
санаторно-курортного ле-
чения - 1648 чел., от лекар-
ственных препаратов - 881 
чел. Возобновить предо-
ставление услуг попроси-
ли:

- санаторно-курортное 
лечение - 759 человек;

- лекарственных препа-
ратов - 567 человек.

О шахтерской 
доплате  
к пенсии

Татьяна Гордиенко, 
замначальника управле-
ния организации админи-
стрирования страховых 
взносов отделения ПФР, 
подчеркнула, что выплата 
доплат будет за счет до-
полнительных взносов 
предприятий угольной 
сферы. При условии вы-
полнения обязательств по 
перечислению обязатель-
ных и дополнительных 
страховых взносов. Утвер-
жден перечень предприя-
тий, которые будут упла-
чивать дополнительные 
взносы. В перечне 98 пред-
приятий, в том числе заре-
гистрированы в Кузбассе 
59. Что радует, 44 пред-
приятия уже приступили 
к выплатам и на сегодня в 
пенсионной шахтерской 
копилке уже есть первые 
102 млн. рублей.

Татьяна Гордиенко на-
помнила, кто именно имеет 
право на доплату  к пенсии: 
это получатели пенсии, 
проработавшие в угольной 
промышленности (включая 
горноспасательные части)  
на подземных и открытых 
горных работах по добыче 
угля, сланца и на строитель-
стве шахт не менее 25 лет;

-работники ведущих  
профессий - горнорабочие 
очистного забоя, проходчи-
ки, забойщики на отбой-
ных молотках, машинисты 
горных выемочных машин, 
имеющие стаж  на таких 
работах не менее 20 лет.

На пресс-конференции 
был задан вопрос о том, 
имеют ли право на доплату 
работники обогатительных 
фабрик. Поскольку такие 

люди трудятся на поверх-
ности, то права не имеют. 
Также был неясен вопрос 
с работниками ликвади-
рованных шахт. За них же 
взносы сейчас никто не 
перечисляет, раз пред-
приятия нет. Как быть с 
доплатой? Однако, как 
заверили журналистов, 
ликвидация предприятия 
не есть причина для отка-
за в выплате. Все средства 
на выплаты будут аккуму-
лироваться в Пенсионном 
фонде, а расчет доплаты 
будет произведен исходя 
из зарплаты шахтера и 
отношения его зарплаты 
к зарплате по стране за 
тот период, за который 
представлена зарплатная 
справка. При благоприят-
ных условиях, то есть при 
нормальной платежной 
дисциплине предприя-
тий, включенных в реестр, 
ожидаемый средний раз-
мер доплаты – 8 тыс. руб-
лей. 

Как у нас, спросите, с 
платежной дисципли-
ной? Благодаря усилиям 
специалистов ПФР – нор-
мально. В прошедшем 
году сбор страховых взно-
сов составил 33,7 млрд. 
руб, что на 50% больше 
уровня позапрошлого 
года. На обязательное 
медстрахование в 2010 
году собрали 4,4 млрд. 
руб. И тоже есть рост по-
ступлений.

Однако предприятий-
должников хватает. Наи-
более крупных–  211, со-
средоточены они в основ-
ном в Прокопьевске и 
Беловском районе. 

На заметку 
пенсионеру-
шахтеру

 Назовем сроки назна-
чения, возобновления и 
перерасчета доплаты:

с 1 мая, если заявление  
принято в период с 1 ян-
варя по 31 марта;

с 1 августа, если заяв-
ление принято в период  с 
1 апреля по 30 июня;

с 1 ноября, если заяв-
ление принято в период с 
1 июля по 30 сентября;

с 1 февраля, если заяв-
ление принято в период с 
1 октября по 31 декабря;

В Кузбассе 90 тысяч 
получателей  пенсий  по 
Списку 1 (горные рабо-
ты).

На сегодняшний день 
управлениями ПФР в го-
родах и районах  принято  
21106 заявлений на уста-
новление дополнительно-
го социального обеспече-
ния к пенсии.

Наибольшее число 
поданных заявлений в 
Киселевске – 2636, в Ле-
нинске-Кузнецком – 2463, 
в Рудничном районе Про-
копьевска – 2269, в Осин-
никах- 2225.

Те, кто получит все эти 
дополнительные деньги, 
начиная с апреля почув-
ствуют весеннее потепле-
ние не только на улице, но 
и в собственном доме. 
Ведь при деньгах жить все 
же приятней.

Наша справка

Фото Федора Баранова.
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персона
Порой и случайный выбор профессии 
ведет на самые ее вершины.  
Поступая в Томский 
политехнический институт, 
Борис Кинзбург выбрал 
электроэнергетический факультет. 
Очень уж его название специальности 
тогда впечатлило - «Электрические 
станции, сети и системы». Успешному 
студенту прочили научную 
карьеру. Но, оставшись на кафедре 
теоретических основ электротехники, 

Кинзбург уже через полгода заявил  
о своем твердом решении вернуться  
в Кемерово. В 1959 году он пришел  
в «Кузбассэнерго», где за 45 лет 
прошел путь от диспетчера 
энергосистемы до технического 
директора ОАО «Кузбассэнерго». 
На днях заслуженному энергетику 
Российской Федерации  и почетному 
гражданину Кемеровской области 
Борису Аврамовичу Кинзбургу 
исполнилось 75 лет.

Борис Кинзбург - 
жизнь высокого

напряжения

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.

От теории  
к практике

Родился юбиляр 23 
марта 1936 года на Укра-
ине. «В 1941 году в связи 
с эвакуацией наша не-
большая семья переехала 
в Кемерово, - рассказыва-
ет Борис Аврамович. – 
Здесь и остались навсегда. 
Школу я окончил с сереб-
ряной медалью – это была 
мужская средняя школа 
№1 г. Кемерово. Решил 
поступать в Томский по-
литехнический институт, 
поскольку чувствовал 
склонность к техническим 
наукам. Название специ-
альности «Электрические 
станции, сети и системы» 
мне очень понравилось. 
Чувствовалось в нем что-
то такое основательное, 
настоящее, в общем, то, 
чего я ждал от будущей 
своей профессии. И ни-
когда потом об этом вы-
боре не пожалел. Учился 
неплохо, потому, навер-
ное,  у моих педагогов 
сложилось мнение, что 
больших успехов я могу 
добиться не в производс-
твенной, а в научной де-
ятельности. Тема моей 
дипломной работы «Гене-
ратор импульсных напря-
жений на 5 млн вольт» 
была мне весьма интерес-
на, но впоследствии так и 
не пригодилась. С кафед-
ры я ушел, как ни угова-
ривали. И благодаря ра-
боте в «Кузбассэнерго» 
мне довелось стать оче-
видцем многих ярких и 
грандиозных по своей 
значимости событий на 
этапах развития большой 
энергетики Кузбасса».

Те, о ком  
нельзя  
не говорить

В те годы «Кузбассэнер-
го» возглавлял Герой Соци-
алистического Труда Нико-
лай Семенович Белов. «Это 
человек, про которого не 
говорить просто невозмож-
но, -вспоминает Кинзбург. 
– При нем были построены 
Южно-Кузбасская, Томь-
Усинская, Беловская ГРЭС, 
Ново-Кемеровская  и За-
падно-Сибирская ТЭЦ. Его 

вклад в создание энергети-
ческой системы Кузбасса 
был столь значителен, что 
мы, молодые специалис-
ты, воспринимали его не 
просто, как нашего руко-
водителя, а как государс-
твенного деятеля. Мне 
посчастливилось работать 
с такими выдающимися 
энергетиками Кузбасса, 
как Константин Сергеевич 
Старожук,  Вениамин 
Алексеевич Лукин, Нико-
лай Николаевич Петерс, 
Сергей Николаевич Ми-

хайлов, и многими други-
ми. Тогда, в самом начале 
своей трудовой биогра-
фии, я был очень горд тем, 
что мне была доверена 
весьма ответственная 
должность диспетчера. Я 
объехал все станции, изу-
чил все участки работы, 
как говорится, доскональ-
но. Это была отличная 
школа для понимания 
специфики работы энер-
гопредприятий, связанных 
единой сетью высоковоль-
тных линий. Затем я пере-

шел в службу перспектив-
ного развития, где прора-
ботал 13 лет. Через эту 
службу проходило согла-
сование всех новых про-
ектов и выдавались техни-
ческие условия на присо-
единение новых мощнос-
тей. В 1978 году меня на-
значили на должность 
заместителя управляю-
щего по капитальному 
строительству. Особен-
ность этой работы: сдал 
объект, и судят уже по 
результату. 

Запрягали 
хлопцы  
танки

Борис Кинзбург участ-
вовал в строительстве мно-
гих крупных энергетичес-
ких объектов. Например, 
двух межсистемных линий 
электропередачи по 500 
кВт от Саяно-Шушенской 
ГЭС до Новокузнецкой 
подстанции. А это 453 
километра, каждый из 
которых он запомнил на-

всегда. Глаза, говорит, за-
крою – и все будто бы 
вчера. От самого выхода с 
гидроэлектростанции, че-
рез скалы, через тайгу 
Горной Шории. Когда на 
эту трассу смотрел с верто-
лета, то просто дух захва-
тывало. И в вагончиках 
жил со строителями, и 
комаров кормил досыта, и 
лично в министерстве от-
читывался  за сдачу энер-
гетического моста в экс-
плуатацию. А в 1981-м 
была настоящая эпопея с 

вводом на Юргинском 
машзаводе нового стале-
фасонного цеха. Новому 
производству понадоби-
лись и новые энергетичес-
кие мощности. Тогда пе-
ред энергетиками встала, 
на первый взгляд, неразре-
шимая  задача – как к 
подстанции, где еще не 
проложены подъездные 
пути, доставить 260-тон-
ный трансформатор? Ну, 
и порешали в итоге – не-
льзя подвезти, значит, под-
тащим! Самоходные ле-

бедки сдергивали неподъ-
емную платформу с транс-
форматором с места, сзади 
помогал бульдозер, а спе-
реди упряжка из девяти 
тяжелых танков. Как до-
везли до места, до сих пор 
удивляются. Зато сегодня 
этот эпический сюжет 
вписан золотыми буквами 
в историю энергетики 
Кузбасса.

Всегда  
на передовой

К началу 90-х годов 
многолетняя эксплуата-
ция основного и вспомо-
гательного оборудования 
на предельных мощностях 
привела к необходимости 
проведения крупнозат-
ратных восстановительных 
работ и технического пе-
ревооружения. Несмотря 
на сложный финансовый 
период, удалось заменить 
8 энергоблоков  по 200 
мегаватт на Беловской 
ГРЭС и Томь-Усинской 
ГРЭС. Инженеры «Кузбас-
сэнерго» совместно со 
специалистами заводов - 
изготовителей разрабаты-
вали новые типы турбин. 
В целом удалось заменить 
более 40% генерирующего 
оборудования от установ-
ленной мощности. Сов-
местно с заводами-изгото-
вителями был разработан 
проект реконструкции 
котлов для Южно-Кузбас-
ской ГРЭС, Томь-Усинс-
кой ГРЭС и Беловской 
ГРЭС. При этом большое 
внимание уделялось эко-
логии. Выполнены боль-
шие работы по снижению 
промышленных выбросов 
в окружающую среду, 
особенно по уменьшению 
выбросов золы и окислов 
азота. В 2002 году на Кеме-
ровской ГРЭС заверши-
лась реконструкция энер-
гетического котла с пере-
водом на автоматизиро-
ванное сжигание коксово-
го газа. Вся эта огромная 

работа прошла при непос-
редственном участии Бори-
са Аврамовича Кинзбурга, 
который за многочислен-
ные заслуги перед страной 
и энергетикой Кузбасса 
был удостоен самых высо-
ких государственных и от-
раслевых наград – «Заслу-
женный энергетик РФ», 
«Заслуженный работник 
Минтопэнерго РФ», «За-
служенный работник ЕЭС 
России», «За заслуги перед 
Российской электроэнерге-
тикой», медалью «За тру-
довую доблесть». А также 
награжден региональными 
медалями «За служение 
Кузбассу», «За особый 
вклад в развитие Кузбасса» 
I, II и III степени и званием 
«Почетный гражданин Ке-
меровской области». К 
слову, он первый энергетик 
Кемеровской области, став-
ший ее почетным гражда-
нином. О наградах говорит, 
как оправдывается, что 
никогда к ним не стремил-
ся, а просто занимался 
любимым делом. 

простые истины
На вопрос, как ему так 

много в жизни удалось, – 
отвечает с улыбкой: «А это 
потому, что тылы у меня 
всегда были надежные». 
Это он о жене Анне Исаа-
ковне – о самом близком и 
дорогом человеке, женщи-
не, которая хранила семей-
ный очаг, воспитывала де-
тей, ни на что не жалова-
лась, ничего не требовала 
от бесконечно занятого на 
работе мужа. В этом глав-
ный секрет и простая исти-
на их долгого и счастливого 
брака.

Сегодня коллектив ОАО 
«Кузбассэнерго» поздрав-
ляет Бориса Аврамовича 
Кинзбурга с 75-летием. 
Желает ему здоровья, бод-
рости духа и семейного 
благополучия.  Жить в пос-
тоянном режиме высокого 
напряжения, полностью 
реализовать себя в люби-
мой профессии, с такой 
огромной пользой для об-
щества дано далеко не каж-
дому. В этом, пожалуй, 
главный талант и заслуга 
Бориса Кинзбурга.

Светлана 
ЕРШОВА.

НА СНимКЕ: на от-
крытии учебного центра 
ОАО «Кузбассэнерго».

Фото 
 Кирилла Кухмаря.
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адреса внимания 

к власти с вопросом

Если посмотреть в раз-
резе полугода, то пока-

затели выглядят еще более 
привлекательно: индекс 
РТС показал прирост на 
32,17%*, а второй ключе-
вой индикатор рынка цен-
ных бумаг– индекс ММВБ 
вырос более чем на 30%**. 
Не отстали и отдельные 
«голубые фишки». Напри-
мер, акции ОАО «Газ-
пром» и ОАО «Сбербанк» 
взлетели на 30% и 55%*** 
соответственно. В это же 
самое время, по данным 
ЦБ, ставки по депозитам 
снижаются каждые 10 
дней – и за 2010 год сред-
няя доходность вкладов 
упала до 8.1%. Пассивные 
вкладчики, которые ори-
ентируются на госбанки, 
скорее всего так и останут-
ся в своих консервативных 
депозитах. А вот активные 
и продвинутые депозит-
ные клиенты банков, кото-
рые в 2009 году искали для 
себя самые выгодные 
предложения на рынке, 
сейчас будут искать аль-
тернативные варианты 
вложений – чтобы не толь-
ко перекрыть убыток от 
инфляции, но и приумно-
жить свои накопления. 

По оценкам экспертов, 
декабрьский всплеск опти-
мизма на российском фон-
довом рынке – это только 
начало длинного периода 
роста котировок, который 
будет набирать силу в 2011 
году. За январь индекс РТС 
прошел вверх на 3,78%*. В 
первых числах февраля 
сохранилась позитивная 
динамика, и котировки 
ликвидных ценных бумаг 
уверенно  

держат курс на повыше-
ние. А это значит, что на-
стало удачное время поку-
пать акции и формировать 
инвестиционный порт-
фель, пока котировки вы-
глядят привлекательно.

Зарождение нового 
восходящего тренда на 
рынке – лучшее время для 
вложения денег в ценные 
бумаги с целью хорошо 
заработать на росте их ко-
тировок. «Наглядный при-
мер тому – начало 2009 
года, когда мы рекомендо-
вали покупать растущие 
после кризисного обвала 
котировок акции. И те, кто 
нас тогда послушал, смог-
ли удвоить свой капитал, 
– говорит Юрий Минцев, 
гендиректор Инвестици-
онной компании БКС, 
ведущего российского бир-

жевого брокера. – Похожая 
ситуация сложилась и  
теперь».

По прогнозу аналити-
ков Компании БКС, в 
I полугодии 2011 года есть 
все предпосылки для со-
хранения оптимизма на 
рынках. «Мировые цены 
на нефть закрепятся в 
районе отметки $90 за 
баррель, рост денежной 
массы составит около 20%, 
т.е. недостатка в ликвид-
ности не будет, а ставки 
останутся низкими как 
минимум до III квартала, 
– считает Максим Шеин, 
начальник аналитичес-
кого отдела ИК БКС. – 
Даже самый консерватив-
ный годовой прогноз 
предполагает рост бирже-
вых индексов более чем на 
20% от значений конца 
декабря». Заработать на 
этом росте может любой 
из вас. Необходимо лишь 
открыть брокерский счет 
и сформировать свой пер-
вый инвестиционный пор-
тфель.

Нюансов успешного 
старта достаточно много, 

но начинающим инвесто-
рам начать надо с серьез-
ного подхода к выбору 
брокера. Надежность бро-
керской компании, широ-
кий спектр услуг и инвес-
тиционных продуктов, 
проведение ознакоми-
тельных и обучающих се-
минаров, наличие офиса 
брокера в вашем городе – 
всё это необходимые усло-
вия, по которым можно 
отличить партнера на 
рынке ценных бумаг от 
обычного посредника.

Одной из крупнейших 
компаний по инвестиро-
ванию на фондовом рынке 
является компания БКС. 
Имея рейтинг максималь-
ной надежности «ААA» 
Национального рейтинго-
вого агентства, Инвести-
ционная компания БКС 
по праву занимает лидер-
ские позиции среди дру-
гих брокеров. Уже в чет-
вертый раз за последние 
пять лет лауреатом наци-
ональной премии «Ком-
пания года» в номинации 
«Инвестиционная компа-
ния года» признается 
именно БКС. Статус лиде-
ра в 2010 году подтвержда-
ет и первое место в Рей-
тинге брокерских компа-
ний по версии журнала о 
биржевой торговле F&O.

За 15 лет профессио-
нальной брокерской де-
ятельности в Компании 
БКС были разработаны и 
внедрены самые эффек-
тивные технологии для 
успешных инвестиций в 
акции и созданы макси-
мально комфортные усло-
вия для  клиентов с разны-

ми финансовыми ожида-
ниями и возможностями. 
Специалисты компании 
профессионально  обучат 
торговле  на фондовом 
рынке, предложат инвес-
тиционные идеи по от-
дельным акциям с обосно-
ванием движения цены 
или  выдадут рекоменда-
ции, какие сделки и когда 
лучше совершать.

Не откладывайте в 
долгий ящик решение 
инвестировать в акции 
российских компаний 
часть своих сбережений, 
узнайте адрес офиса Ин-
вестиционной компании 
БКС в вашем городе и 
сделайте первый уверен-
ный шаг в мир финансо-
вой свободы.

Инвестиционная 
компания БКС.

Телефон  
8-800-100-55-44, 

звонок по России 
бесплатный
www.bcs.ru

2011 – Время  
покупать 

акции
Новогоднее ралли 
внесло заметное 
оживление  
на российский 
фондовый рынок – 
только за декабрь 
индекс РТС  
вырвался вверх  
на 10,83%!*  
Акции оправдали 
ожидания терпеливых 
инвесторов,  
а инвестиции 
принесли им 
значительную 
прибыль. 

CMYK

ООО «Компания БКС», лицензия ФСФР РФ №154-04434-100000 от 10.01.2001 на осущест-
вление брокерской деятельности. Без срока действия.

Услуги по обучению оказываются НОУ «Учебный центр БКС», лицензия на осущест-
вление образовательной деятельности А 311174, выдана 16.04.2008 Департаментом об-
разования г. Москвы. Действительна до 2013 года.

* Динамика индекса РТС с 30.11.2010 по 31.12.2010 г., с 30.06.2010 по 31.12.2010 г. и с 31.12.2010 
по 31.01.2011 г. По данным ОАО «РТС» (www.rts.ru).

** Динамика индекса ММВБ с 30.06.2010 по 31.12.2010 г. По данным ОАО «ФБ ММВБ» 
(www.micex.ru).

*** Динамика изменения стоимостей акций с 30.06.2010 по 31.12.2010 г. По данным ОАО 
«ФБ ММВБ» (www.micex.ru). ОАО «Газпром» ао, номер и дата государственной регистрации 
1-02-00028-A от 20.01.2006 (www.gazprom.ru). ОАО «Сбербанк России» ао, номер и дата госу-
дарственной регистрации 10301481B от 20.07.2007 (www.sbrf.ru).

Указана средневзвешенная ставка по рублевым депозитам населения в кредитных организа-
циях сроком до 1 года за январь 2009 и за январь 2010 года. По данным ЦБ РФ (www.cbr.ru).

Прогнозы аналитиков, указанные в статье, не призывают вас приобрести ценные бума-
ги, вы сами принимаете инвестиционные решения, ООО «Компания БКС» не обещает и не 
гарантирует получение прибыли.

Подписку   можно  оформить   по  вашему  адресу, «до  востребования»,  «до  двери  квартиры», 
«до  рабочего  кабинета». О фактах отказа срочно сообщайте по телефону начальнику почтамта 

или по тел. 58-34-00 (Кемерово).

Открыта  досрочная подписка 
на 2-е  полугодие 2011 года

на газету «Кузбасс»
и другие газеты и журналы в  почтовых  отделениях  
на любой адрес Кемеровской области.

Ветеранам ВОВ и инвалидам I и II гр. —  
скидка 20 % от стоимости услуг почты.

Уважаемые кузбассовцы! 
Ежедневно по телефону 

«прямая линия» вы можете 
обратиться с вопросами к ру-
ководителям исполнительных 
органов государственной влас-
ти Кемеровской области, иных 
органов и организаций.

С 28 марта по 1 апреля 
2011 года с 15.00 до 17.00 вас 
ждут:

28 марта - Ермаков Вале-
рий Константинович, замести-
тель губернатора Кемеровс-
кой области по жилищно-ком-

мунальному комплексу, тел.  
36-43-61;

29 марта - Мирошник 
Александр Иванович, началь-
ник департамента промышлен-
ности, торговли и предприни-
мательства Кемеровской об-
ласти, тел. 58-78-61;

30 марта - Малютина Нэл-
ли Анатольевна, начальник 
управления по ценным бума-
гам и страховому рынку адми-
нистрации Кемеровской облас-
ти, тел. 58-54-36;

31 марта - Марков Нико-

лай Николаевич, начальник 
главного управления архитек-
туры и градостроительства  
Кемеровской области, тел.  
36-41-37;

1 апреля - Кулебякина 
Марина Владимировна, на-
чальник департамента цен и 
тарифов Кемеровской облас-
ти, тел. 58-48-51.

Ежедневно, кроме субботы 
и воскресенья, с 8.30 до 17.30 
работает телефон обращений 
к губернатору Кемеровской 
области – 58-41-97.
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особый случай
Сигнал тревоги 
по «сарафанному 
радио»

Вот что рассказал один 
из  местных жителей Дмит-
рий Неволин: 

- Когда я вернулся вече-
ром с работы, а работаю я 
в местном клубе, обнару-
жил, что еда в собачьей 
чашке нетронута. Да и са-
мого песика,  Мухи, не 
увидел. Вообще-то Мухой 
мы его называли из-за того, 
что он был крошечный. 
Смешной такой, рыжий, 
пушистый и быстрый. 
Приходишь с работы – он 
встречает. Он для меня, как 
Муму для Герасима… А 
тут, сколько ни звал, не 
откликается. Подумал, 
украсть вроде не должны 
– он в ошейнике. Видно 
ведь, что не бездомный. 
Другая собака, большая, у 
меня на привязи, а Муха 
сначала в доме жил, потом 
я его во двор выпустил. Он 
обычно во дворе и сидел. 
Безобидный, его весь посе-
лок знал. Когда я его не 
нашел, решил, что он  к 
друзьям своим убежал – 
они у него по соседству. В 
доме рядом собачка Гайка, 
а напротив – Шмонька. 
Тоже малюсенькие. Быва-
ло, выскочат на улицу и 
играют все вместе. Хозяева 
собачек всех их и подкар-
мливали. Пошел я к сосе-
дям, а они и рассказали, 
что сегодня среди бела дня 
отстрел собак был. Без 
всякого объявления. Что 
они по «сарафанному ра-
дио» услышали заранее об 
этом и спрятали Гайку и 
Шмоньку. А вот мы не 
знали и не спасли своего 
Муху.  

Все «улики» – 
 в топке

Когда в пятницу кор-
респонденты «Кузбасса» 
приехали на место проис-
шествия, рядом с оградой 
Неволиных на снегу все 
еще виднелось кровавое 
пятно. Как свидетельство 
того, что собачку застрели-
ли прямо у дома. 

Жуткую картину Дмит-
рий собирал по кусочкам. 
Свидетели рассказали, что 
один из местных жителей 
возил на машине какого-то 
человека,  который из 
ружья стрелял по собакам 
на улице. Потом их тела 
якобы зачем-то фотогра-
фировали (видимо, для 
отчетности), складывали в 
мешки и везли в местную 

котельную. А там сжига-
ли. 

Хозяин Мухи пошел в 
ту котельную. Кочегары 
подтвердили страшную 
догадку. Рассказали, что 
такое нестандартное  зада-
ние – сжигать мешки с со-
бачьими трупами  — впер-
вые за годы работы дало 
руководство. Впрочем, 
никто не знает, только ли 
мертвых бросали в топку. 
Людей мучит сомнение: а 
вдруг  среди них были 
просто раненые?

Ведь никаких свиде-
тельств о смерти в таких 
случаях не требуется. А 
несколько патронов на 
одно четвероногое  тельце 
тратить никто не будет: 
дорого… 

Сколько собак  уничто-
жили – неизвестно. Коче-
гары говорят, не менее де-
сяти тюков бросили в топ-
ку. И добавляют, как бы 
оправдываясь: 

- Не могли же мы окро-
вавленные мешки во дворе 
котельной хранить. Была 
там кровь, была. Нам и 
самим не по себе… С нас 
какой спрос, мы только 
исполнители.  А были ли 
среди них живые – так мы 
в мешки  не заглядывали. 

Кстати, на следующий 
день удалось  убедиться в 
эффективности «чистки»: 
по поселковым улицам 
собаки уже не бегали. 

Хозяйка уцелевшей и 
надежно припрятанной 
Гайки Ирина Александ-
ровна Веревкина рассказа-
ла: 

- Все произошло в пер-
вой половине дня, когда 
мы были на работе. Свиде-
телей не много, но они 

есть. И взрослые, и дети, 
что самое страшное. На 
моей памяти первый раз 
такой отстрел. Наверное, у 
них денег не было на более 
гуманные методы. Конеч-
но, я понимаю,  некоторые 
недовольны тем, что слиш-
ком много собак по нашей 
улице бродит.  И домаш-
ние большие есть, и ма-
ленькие, и бродячие при-
ходят. Но ведь это не оп-
равдывает живодерства. А 
маленькие собачки у нас – 
это же просто «сигнальные 
колокольчики». А Муха 
так даже не лаял никогда! 
Он только в клуб да в мага-
зин с нами бегал. Ребяти-
шек очень любил… 

К Неволиным вот уже 
несколько дней приходят 
односельчане с соболезно-
ванием по поводу безвре-
менной кончины Мухи. И, 
говорят, этот песик не 
единственная дворовая 
собака, ставшая  жертвой 
«четвергового» снайпера… 
А пятилетний сын Неволи-
ных не может смириться с 
тем, что  его лохматого 
дружка больше нет. Пла-
чет.

Виновных нет?
На вопрос, кто дал рас-

поряжение на уничтоже-
ние животных, ответа нам 
получить не удалось. В 
ООО ЖКХ «Новостройка», 

в ведении которого нахо-
дится котельная, от ком-
ментариев наотрез отказа-
лись. 

В участковом пункте 
милиции заявили, что 
знают о случившемся толь-
ко от населения и более 
достоверной информаци-
ей не располагают. 

Глава Березовской тер-
ритории Виктор Иванович 
Бортников, к которой от-
носится Новостройка, и 
его заместители, по их 
словам, узнали о проис-
шедшем только из теле-
фонных звонков селян. И 
по чьему указанию отстрел 
и сжигание были произве-
дены – поселковые власти 
понятия не имеют. Но 
пообещали разобраться. 

Юристы Кемеровского 
спецавтохозяйства также 
были крайне удивлены. 
Дело в том, что отловом 
животных на сельских тер-
риториях по закону зани-
мается именно эта органи-
зация. И то - по заявкам от 
поселкового руководства. 
Не было в этот раз заявок 
от березовской админист-
рации, и работники спец-
автохозяйства 17 марта 
туда не выезжали. 

- Более того, мы уже 
несколько лет не произво-
дим отстрелы. Они проти-
возаконны, - рассказала 
юрист спецавтохозяйства. 
– Отлавливаем и увозим. 

Производим захоронения.  
И только если есть уверен-
ность, что животное без-
домное. И уж точно  не 
сжигаем трупы. Бывает, 
если животное агрессив-
ное, используем при отло-
ве  специальные дротики 
для того, чтобы его обезд-
вижить. Но эта операция 
бескровная… Не то что 
при использовании огне-
стрельного оружия. 

Так что вопрос, кто ор-
ганизовал, как образно 
выразился один из мест-
ных жителей,  «Освенцим» 
для новостроевских собак,  
пока остается открытым. 
Жители поселка надеются, 
что власти действительно 
разберутся в ситуации и 
дадут вразумительный 
ответ. 

Цепная реакция
Уничтожение бродячих 

животных – это как раз не 
тот случай, по поводу ко-
торого двух мнений быть 
не может. Позиций в на-
шем обществе именно две. 
У сторонников и против-
ников всегда находятся 
веские аргументы. 

Сергей Кочанов, 
медицинский работник, 
39 лет: 

«После того  как меня 
дважды покусали собаки и 
еще несколько раз набра-
сывались стаи, от которых 
я еле отбился, я сам готов 
взять ружье и перестре-
лять их всех. Любителям 
животных советую держать 
на привязи своих питом-
цев. А тех хозяев, у которых 
псы срываются с цепи или 
по другой причине разгу-
ливают по улицам, нужно 
жестко наказывать. Счи-
таю, собаке – собачья 
смерть!»

Лариса Сергеева, 
предприниматель: 

«Я категорически про-
тив любых проявлений 
жестокости по отношению 
к животным. Эти факты 
говорят о нашей неразви-
тости, о неуважении к жи-
вому вообще. К тому же 
люди не понимают, что 
ружье, направленное на 
собаку, рано или поздно 
направят на нас самих. Од-
нажды наблюдала такую 
картину. 13-летний подрос-
ток, причем из благополуч-
ной семьи, мама учитель-
ница, забрасывал камнями 
двух бомжей. Когда его 
поймали за руку, мальчик 
искренне удивился: «Так 
они же грязные, болезни 
всякие распространяют. 
Они же, как собаки бродя-
чие! Их всех уничтожать 
надо». Если мы хотим пло-
дить таких мальчиков, да-
вайте и дальше стрелять по 
животным». 

А теперь – не эмоцио-
нальное личное мнение, а 
научный факт, который 
приводит «Википедия»: 
«По данным исследований 
Института судебной пси-
хиатрии им. Сербского, 
168 из 187 совершивших 
тяжкие насильственные 
преступления начинали с 
истязаний животных».  

Спорить, о том, кто 
прав, можно до второго 
пришествия… А как же по 
закону?

Закон гласит…
«Уголовный кодекс Рос-

сийской Федерации» от 
13.06.1996 № 63-ФЗ (при-
нят ГД ФС РФ 24.05.1996)

 Статья 245. Жестокое 
обращение с животными

1. Жестокое обраще-
ние с животными, повлек-
шее их гибель или увечье, 
если это деяние совершено 
из хулиганских побужде-
ний, или из корыстных 
побуждений, или с приме-
нением садистских мето-
дов, или в присутствии 
малолетних, - наказыва-
ется штрафом в размере 
до восьмидесяти тысяч 
рублей или в размере зара-
ботной платы или иного 
дохода осужденного за пе-
риод до шести месяцев, 
либо исправительными 
работами на срок до одно-
го года, либо арестом на 
срок до шести месяцев.

«Гражданский кодекс 
Российской Федерации 
( ч а с т ь  п е р в а я ) »  о т 
30.11.1994 № 51-ФЗ (при-
нят ГД ФС РФ 21.10.1994)

Статья 137. Живот-
ные

К животным применя-
ются общие правила об 
имуществе постольку, 
поскольку законом или 
иными правовыми актами 
не установлено иное.

При осуществлении 
прав не допускается жес-
токое обращение с живот-
ными, противоречащее 
принципам гуманности.

Статья 230. Безна-
дзорные животные

1. Лицо, задержавшее 
безнадзорный или пригуль-
ный скот или других без-
надзорных домашних жи-
вотных, обязано возвра-
тить их собственнику, а 
если собственник живот-
ных или место его пребы-
вания неизвестны, не поз-
днее трех дней с момента 
задержания заявить об 
обнаруженных животных 
в милицию или в орган 
местного самоуправления, 
которые принимают 
меры к розыску собствен-
ника.

Фото  
Федора Баранова.

Татьяна 
ФОМИНА.

Если вспомнить 
расхожую истину  
о том, что собака –  
друг человека,  
тут же приходит  
в голову другая мысль: 
а собакам она нужна, 
такая дружба? 
В минувший четверг, 
по словам местных 
жителей,  в поселке 
Новостройка 
Кемеровского района  
произошла зачистка - 
иначе и сказать нельзя 
- территории  
от бездомных 
животных. 

Кому помешал

P.S. Поскольку в происшедшем наблюдаются явные 
признаки нарушения законодательства, допу-

щенные неустановленными лицами, вероятно, делом 
должны будут заняться правоохранительные органы. В 
связи с этим кемеровская общественная  организация 
«Общество защиты животных» обещает оказать юри-
дическую помощь в составлении искового заявления в суд. 
Чтобы ею воспользоваться, очевидцам и пострадавшим 
нужно  позвонить по телефону 8-903-909-0580. 

Муха?

Все, что осталось от Мухи, — чашка с едой.

Котельная. Или крематорий?
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жизнь после

-Вся наша жизнь 
идет по синусо-

иде. Это – как в физи-
ке: есть взлеты, есть 
падения. Есть время 
выплеска энергии, 
когда мы способны 
творить чудеса, и вре-
мя накапливания 
энергии. Иногда (осо-
бенно если возраст 
далек от юношеского) 
в период такой «пред-
фазы» нам кажется, 
что все: это – старость, 
больше ничего уже не 
будет. Но это неправ-
да. Это просто период 
накопления сил для 
нового взлета. Надо 
это осознавать и ис-
пользовать «тихое 
время» с наибольшей 
э ф ф е к т и в н о с т ь ю . 
Чтобы наступивший 
подъем (а он будет 
непременно, это – как 
смена времен года) не 
застал тебя врасплох.

- А если не гото-
виться, то что? И 
если готовиться, то 
как?

- Если не готовить-
ся, можно профукать 
«фазу успеха», потра-
тить ее на неэффек-
тивные глупости. 
Встрять, например, в 
какой-нибудь ненуж-
ный, пустой роман. 
Пуститься в финансо-

в ы е  а в а н т ю р ы  в р о д е 
МММ… Период затишья 
для того и дается, чтобы 
обдумать будущее, соста-
вить грамотный «бизнес-
план» для фазы взлета.

- Но как его соста-
вить, если ничего не хо-
чется?

- Надо внимательно 
слушать себя, анализиро-
вать всю поступающую 
информацию: она не зря 
приходит. Чтение книг, 
детские воспоминания 
(особенно полезно вспом-
нить о нереализованных 
когда-то желаниях), тре-
нинги личностного роста 
– все идет в дело. Нужно 
поднять себя за чубчик и 
пойти на концерт класси-
ческой музыки, в библио-
теку, на стадион – иногда 
озарение («вот оно – мое!») 
настигает в самых неожи-
данных местах, по при-
чудливой ассоциации. 
Вообще время «выполнен-
ной программы» - самое 
замечательное в любой 
жизни. Это время свобо-
ды (ты можешь позволить 
себе любое чудачество, 
любую прихоть). Люди в 
этот период открывают в 
себе спящие таланты: в 50 
лет поступают в школы 
искусств, в 70 осваивают 
компьютер и заводят собс-
твенные блоги… На при-
мере Пугачевой это хоро-

шо видно: она  пропадает 
из поля зрения (поступает 
в консерваторию, пишет 
музыку, затевает новые 
проекты), а потом являет-
ся на сцену и всех ошара-
шивает чем-нибудь но-
веньким. 

 - У психологов есть 
такой термин – «синд-
ром опустевшего гнез-
да». Наверное, это чувс-
тво знакомо многим 
женщинам с сильно раз-
витым материнским ин-
стинктом. Может, спасе-
ние от этого синдрома в 
усыновлении детдомов-
цев (в создании опекун-
ской семьи)? Или – в 
ожидании внуков?

- У каждого из нас есть 
своя миссия на земле. Ее 
надо осознать. Вполне 
возможно, что кто-то най-
дет себя в заботе о бро-
шенных детях. Но это – не 
единственный путь! Что 
касается внуков, то тут 
следует помнить: внуки – 
это не наши дети, у них 
есть свои родители. И 
если у бабушек  возникает 
соблазн родителей подме-
нить, отодвинуть – надо 
просто бить себя по ру-
кам. Иначе вы рискуете 
испортить жизнь всем: и 
своим детям, и малышам-
внукам, и себе, так как не 
решите свою проблему, а 
пойдете на второй круг. 
Бабушки даны внукам, 
чтобы их баловать, а не 
чтобы воспитывать. Вос-
питывать должны родите-
ли. Это их миссия, не 
ваша.

- Часто причиной 
хандры стареющей жен-
щины является ужас 
увядания. К тому же и 
вся окружающая нас се-
годня действительность 
долдонит в уши: мир 
принадлежит молодым! 
Седины? Морщины? 
Лишние килограммы? В 
отстой тебя! Как сопро-
тивляться этой тенден-
ции?

- Вступая в новую фазу 
жизни, надо продолжать 
себя уважать. Отчего-то у 
нас укоренилось мнение, 
что старость – это обяза-
тельно болезни, убогость, 
нищета. Да нет же! Ста-
рость – это время, когда 
можно ВСЕ. Когда груз 
ответственности (за воспи-
тание детей,  за карьеру, 
зарабатывание денег) от-
ступил в прошлое. Пре-
красное время!

Другой вопрос, что в 

каждом возрасте есть свои 
ценности, их и надо куль-
тивировать. Скажем, бла-
гочестие в 50 выглядит 
обаятельнее, чем игривое 
кокетство. Почему так 
опасны попытки моло-
диться? Потому что у каж-
дого времени молодость 
выглядит по-своему. И 
если вы пытаетесь в 50 
«быть 30-летней», все рав-
но эти 30 – времен вашей 
молодости. Не сегодняш-
ние! И это обнаруживает 
себя в мельчайших дета-
лях… Нет, я не спорю: 
надо стараться быть и ухо-
женной, и модной, и при-
влекательной. Но – в своем 
сегменте. Иначе застря-
нешь в своих старых пот-
ребностях, будешь вхолос-
тую прокручивать одну и 
ту же пластинку. По-дру-
гому говоря: нашей герои-
не, для того чтобы взбод-
риться, не стоит идти от-
плясывать в ночной клуб. 
Это слишком большие 
энергозатраты, которые не 
окупит полученный ре-
зультат. Как говорится, «и 
труд, и стыд напрасный».

- Если вернуться к 
тому, с чего мы начали: 
может, посоветуете ка-
кие-то упражнения для 
«периода затишья»? Как 
себя вести, чтобы «пред-
фаза успеха» действи-
тельно стала плодотвор-
ным временем накопле-
ния сил? Чтобы вызрел 
толковый «бизнес-план» 
дальнейшей жизни?

- Назову не упражне-
ния, а три заповеди, кото-
рые необходимо соблю-
дать. Первое: начните об-
щаться с молодежью. Вез-
де: на работе, в транспорте, 
в магазине, где продают 
видео- и аудиодиски… 
Уберите понты своего воз-
раста: если вы наизусть 
знаете логарифмическую 
линейку, это еще не озна-
чает, что ваши знания се-
годня пользуются спро-
сом. Смотрите на моло-
дежь как на источник но-
вого знания о мире, и без 
снобизма и высокомерия 
черпайте из него!

Второе: больше дви-
гайтесь. Возраст выдают не 
седины - морщины - кило-
граммы, а манера двигать-
ся.

Третье: возьмите себе 
за правило каждый день 
получать новую информа-
цию (теленовости не за-
считываются!). Засчи      ты-
вается – освоение новой 
опции на компьютере или 
в вашем новом мобиль-
ном, вычитанный факт 
или мысль, которые хочет-
ся обсудить с друзьями, 
события чьей-то жизни, в 
которых вы готовы при-
нять деятельное участие.

И не завидуйте моло-
дости. 

-  Конечно! Как гово-
рит мой муж, «чего в ней 
хорошего, в молодости? 
Прыщи да экзамены!»

- Вот именно. Период 
жизни, когда требуется 
напряжение всех сил. Ра-
дуйтесь, что он уже мино-
вал!

Ничего интересного
больше Не будет?

Ольга 
ШТРАУС.

Рис. Андрея Горшкова.

Самое неприятное началось весной. Господи, она 
так ждала этой весны! В прошлом году, когда, сбиваясь 
с ног, волновалась за сыновьи экзамены (репетиторы, 
ЕГЭ, вступительные баллы), мечтала только об одном: 
дожить до следующей весны. И будет счастье. Вот эта 
весна пришла. И что?

Сын – далеко (поступил куда хотел, уехал из родно-
го города, видятся два раза в год). Старшая дочка –  
давно уже отрезанный ломоть (замужем, живут отде-
льно, растят маленького, которого если и привозят к 
деду-бабе «поводиться» - то лишь на выходные). Да 
она не особенно и настаивает: своей работы хватает, 
устает за неделю так, что на уик-эндах мечтает об 
одном – отоспаться.

Но и отоспаться не получается. Куда-то пропала 
ее счастливая особенность засыпать сладким сном в 
любое время суток. Пропало и желание заниматься в 
свободное время «чем-нибудь  интересненьким». Рань-
ше у нее всегда было столько планов на субботу-вос-
кресенье! Помнится, заранее, всей семьей они планиро-
вали какие-то походы, поездки, гостевания… Еще и 
ссорились, бывало, с мужем, когда она затевала на вы-
ходные какое-то творческое рукоделие вроде «сшить 
новый сарафан» или «поменять в спальне всю «мя-
коть»: шторы, покрывала, декоративные наволочки. 
А сейчас? Времени свободного навалом, но – ничего не 
хочется. Ни новых штор, ни гостей.

Недавно поймала себя на мысли, что с испугом ждет 
долгих праздников. Потому что у всех в эти дни будут 
какие-то радости, а у нее – до оскомины знакомая ис-
тория. Сначала – позднее вставание, потом – ленивое 
шлянье по квартире, потом – несколько телефонных 
«звонков вежливости». Потом – суета на кухне, теле-
визор с его пошлыми развлечениями, дамский детектив 
перед сном… Да, в промежутках – дежурные разговоры 
с мужем. О чем? Да ни о чем. Они вообще в последнее 
время больше молчат, когда вместе. А о чем говорить-
то? Ведь даже ответ на вопрос «тебе всмятку или 
вкрутую?» обоим известен давным-давно. За трид-
цать лет совместной жизни вкусы друг друга выучили 
наизусть.

Когда-то в юности она вычитала у Ницше забавное 
определение: философ рассматривал брак как «долгий 
разговор». И советовал мужчине, выбирающему жену, 
подумать: будет ли о чем поговорить с ней через де-
сятки лет? Наверное, ее муж не читал Ницше. Или 
пренебрег советом мудреца. Во всяком случае, она не 
помнит, когда муж в последний раз заводил с ней какие-
нибудь серьезные беседы. Впрочем, его позиция по это-
му поводу ей тоже давно известна: если в доме все 
нормально – о чем говорить?

Самое печальное, что ей ничего не хочется предпри-
нимать для «оживления обстановки». Вспоминает, как 
еще лет 5-7 назад, предоставься ей тогда такая воз-
можность (есть время, есть деньги, домочадцы не пи-
щат, требуя внимания), она с азартом кинулась бы в 
пучину радостей. Например, отправилась бы по мага-
зинам (что может быть приятнее, чем порадовать 
себя новой блузкой или туфлями?!). Или – в салон кра-
соты (почистить перышки к сезону). Или – с подруж-
ками в кафе, посплетничать про новые кадровые пере-
становки на службе и семейные распри. Сейчас – ни 
распрей, ни кадровых перемещений. Жизнь впереди ка-
жется ровной, накатанной, скучной дорогой к извест-
ному адресу. Пожалуй, вот это томит ее больше всего: 
четкое понимание, что ничего неожиданного, небыва-
лого, интересного впереди уже не будет. Ибо все, что 
могло случиться, уже случилось. Выполнена некая про-
грамма ее жизни. Найдена любовь, выйдено замуж, 
рождены и выращены дети, сделана карьера в любимой 
профессии. Теперь если что и светит из перемен – так 
только проводы на пенсию. И хотя до «заслуженного 
отдыха» ей еще не  близко, все равно никаких взлетов 
и падений в ближайшее время не предвидится.

Усмехаясь, она говорит себе: наверное, это и назы-
вается – полная гармония. Нирвана. Но, черт возьми, 
отчего же в этой «нирване» так хочется завыть от 
тоски?! 
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Фото Федора Баранова.

прямая линия
Детей рожают для себя. 
Но знать, что при этом 
ты можешь рассчитывать 
на государственную 
поддержку, приятно. 
Новому порядку 
начисления пособий  
по беременности и родам 
и по уходу за детьми  
в возрасте до полутора лет 
была посвящена прямая 
линия, состоявшаяся  
в редакции «Кузбасса». 
На вопросы читателей 
отвечали начальник 
отдела правового 
обеспечения Кузбасского 
регионального отделения 
Фонда социального 
страхования РФ Елена 
Анатольевна КУЧЕВА 
и консультант этого же 
отдела Оксана Юрьевна 
ГОНЧАРОВА.

(Евгения, Кемерово:
– Слышала, что готовятся 

поправки в законодательство, 
которые должны оставить 
старый порядок начисления 
пособия по беременности и 
родам. Их уже приняли?

– Федеральный закон № 21-
ФЗ «О внесении изменений в 
статью 14 Федерального закона 
№ 255-ФЗ «Об обязательном со-
циальном страховании на случай 
временной нетрудоспособности 
и в связи с материнством», пре-
дусматривающий поправки, о 
которых вы говорите, был при-
нят 25.02.2011 г. Он предоставля-
ет женщинам право самим вы-
бирать порядок расчета пособия 
по беременности и родам и еже-
месячного пособия по уходу за 
ребенком. Либо по нормам но-
вого закона, который вступил в 
силу с 01.01.2011 и предполагает 
расчет пособий из среднего за-
работка женщины за 2 календар-
ных года, предшествовавших 
году ухода в декретный отпуск. 
Либо по правилам, которые 
действовали в 2010 году и предус-
матривают расчет пособия из 
заработка за 12 календарных 
месяцев, предшествовавших на-
ступлению отпуска. 

Новый порядок предполага-
ет, что заработок за 2 года делит-
ся на 730 дней. Старый – что за-
работок делится на фактически 
отработанные дни, исключая 
периоды, когда женщина боле-
ла, находилась в очередном от-
пуске и т.д. В большинстве слу-
чаев размер пособий, рассчитан-
ных по-старому, будет больше. 
Но не всегда.

По-новому пособия рассчиты-
ваются автоматически. По-старо-
му – на основании заявления 
женщины, которое она должна 
написать на имя руководителя 
организации. Переходный пери-
од, в течение которого женщина 
сама может выбрать, каким обра-
зом рассчитать пособия, установ-
лен с 01.01.2011 г. по 31.12.2012 г.

(Мария Лукина, 
Новокузнецк:

– Вчера ушла в декретный 
отпуск, больничный лист в 
бухгалтерию еще не предъяви-
ла. Позвонила, чтобы уточнить, 
как написать заявление на рас-
чет пособия за 12 календарных 
месяцев. А мне ответили, что 
всем рассчитывают по закону, 
вступившему в силу с 01.01.2011, 
то есть за 2 года, никаких других 
указаний из Фонда соцстраха к 
ним не поступало…

– Вероятно, ваша бухгалтерия 
просто не имеет полной инфор-
мации, потому что новые поп-
равки в законодательство вступи-
ли в силу в конце февраля, то есть 
совсем недавно. Пусть посмотрят 
в правовой базе – например, в 
«Консультант-плюс» и «Га-
рант».

– Но я сама не могу рассчи-
тать размер пособия при рас-
чете тем и другим способом. А 
если вдруг сумма по итогам 12 
месяцев будет меньше, чем за 
2 года?

– Законом предусмотрено, 
что расчет по заявлению женщи-
ны производится только в том 
случае, если пособие будет ис-
числено в большей сумме. Если 
окажется, что по заявлению вы-
ходит меньше, бухгалтерия прос-
то не вправе будет произвести 
такой перерасчет. То есть на ос-
новании заявления бухгалтерия 
должна будет рассчитать вам 
пособие и по новым правилам, 
и по старым, и назначить его из 
большей суммы.

(Людмила Анатольевна,
Кемерово:

– Если женщина не знала, 
что могла выбрать порядок 
расчета пособия, и бухгалте-
рия тоже не знала этого и 
сделала ей невыгодный расчет, 
в течение какого времени она 
может потребовать пересмот-
реть выплаты?

– В течение трех лет с момен-
та наступления страхового слу-
чая, то есть ухода в отпуск по 
беременности и родам.

(Ольга Барышникова, 
Кемерово:

– Вычитала в Интернете, 
что в каком-то из регионов 
России женщинам, которые 
встали на учет в медицинские 
учреждения по беременности 
в ранние сроки, соцзащита 

будет выплачивать на ребенка 
дополнительно по 600 руб. в 
месяц. А у нас такое правило 
действует?

– Нет, в Кемеровской области 
такое пособие по линии соцза-
щиты не установлено. По общим 
правилам, действующим на тер-
ритории всей России, оно пре-
дусмотрено только для работаю-
щих женщин. Но выплачивают 
его не ежемесячно, а один раз, 
вместе с единовременным посо-
бием по беременности и родам. 
Размер этого дополнительного 
пособия, которое можно рас-
сматривать как поощрение жен-
щины со стороны государства за 
то, что она заранее побеспокои-
лась о здоровье малыша и стала 
наблюдаться у медиков, состав-
ляет в Кузбассе 570 руб. 53 коп. 
– с учетом последней индекса-
ции и районного коэффициента. 
Чтобы его получить, женщина 
должна написать заявление на 
имя работодателя и приложить 
к нему справку из женской кон-
сультации о том, что она встала 
на учет по беременности на сро-
ке до 12 недель. Работодатель 
обязан выплатить ей это едино-
временное пособие.

– А если я уже уволилась с 
той работы?

– Если на период возникнове-
ния права на это пособие вы 
работали, то можете обратиться 
к работодателю и после увольне-
ния. Женщина может получить 
данное пособие не позднее 6 
месяцев со дня окончания отпус-
ка по беременности и родам. 
Если же вы пропустите срок, 
право будет утрачено.

(Елена Колмакова:
– Я пошла в декрет в июле 

2010 года. Могу ли рассчиты-
вать на то, что в этом году мне 
будет сделан перерасчет посо-
бия по уходу за ребенком до 
полутора лет?

– Поскольку вы пошли в от-
пуск по беременности и родам в 
2010 году, все пособия вам были 
начислены в соответствии с нор-
мами того года. Но ваш страхо-
вой случай переходит на 2011 
год. Поэтому вы вправе обра-
титься к работодателю с заявле-
нием пересчитать вам это посо-
бие в соответствии с нормами 
2011 года, т.е. взять за основу ваш 
заработок за 2 календарных года 
работы. В случае, если в двух 
предшествующих годах или в 
одном из них вы находились в 
отпуске по уходу за ребенком 
или в отпуске по беременности 
и родам, соответствующие ка-
лендарные годы могут быть за-
менены предшествующими. 
При этом в средний заработок 
должны включаться все виды 
выплат в пользу женщины, на 
которые начислялись страховые 
взносы в Фонд социального стра-
хования РФ, в том числе отпуск-
ные, полученные в расчетном 
периоде.

Заявление на имя работода-
теля пишется в произвольной 
форме. Если при расчете по но-
вым нормам размер пособия 
будет больше, вам назначат его в 
новом размере с 01.01.2011.

Препятствие работодателя 
выбору работником наиболее 
выгодного варианта расчета по-
собий трактуется как неисполне-
ние его законной обязанности и 
может повлечь соответствующие 
санкции со стороны контроли-
рующих органов.

(Марина Якименко:
– У меня две работы и  

зарплата порядка 40 тысяч 
рублей в месяц. В каком разме-
ре я получу «декретные» и 
пособие по уходу за ребенком 
до полутора лет?

– Пособие по беременности 
и родам выплачивается в разме-
ре 100% среднего заработка. 
Ежемесячное пособие по уходу 
за ребенком выплачивается в 
размере 40% среднего заработка, 
но не менее минимального раз-
мера этого пособия, установлен-
ного законом. В средний зарабо-
ток включаются все виды выплат, 
но в обоих случаях – в пределах 
базы для начисления страховых 
взносов, установленной на год. В 
2010 году размер базы составил 
415 тыс. руб. То есть вы могли 
зарабатывать на каждой работе 
и по 600 тыс. руб. в год, но при 
расчете выплат заработок будет 
ограничен суммой 415 тыс. руб. 
по каждому месту работы. Выше 
указанной суммы страховые 
взносы в Фонд соцстраха не на-
числяются.

Закон говорит следующее. 
Если женщина в течение двух лет, 
предшествовавших году наступ-
ления декретного отпуска, рабо-
тала у разных работодателей и на 
момент ухода в декретный про-
должает там работать, пособие 
по беременности и родам ей на-

значает каждый работодатель. 
Если в расчетном периоде были 
другие работодатели, от которых 
она уволилась, то пособие ей на-
значается по одному из послед-
них мест работы. А у других ра-
ботодателей она берет справку о 
среднем заработке – и этот зара-
боток учитывается по последнему 
месту работы. Суть новшества в 
том, что теперь суммируются 
заработки со всех мест работы, и 
больничный может выплатить 
один работодатель с учетом тех 
денег, которые женщина зараба-
тывала у других.

Пособие по уходу за ребенком 
до полутора лет выплачивается 
только по одному месту работы 
по выбору застрахованного лица. 
Сюда также необходимо принес-
ти справки о зарплате со всех мест 
работы. И все они войдут в расчет. 
Максимальная сумма ежемесяч-
ного пособия, на которую вы 
может рассчитывать в пределах 
облагаемой базы (415 тыс. руб. в 
год), составляет сегодня 13833 руб. 
33 коп. 

(Галина Журавлева, 
Кемерово:

– Я жду ребенка, до бере-
менности не работала. На ка-
кие выплаты могу рассчиты-
вать? (Звонков на эту тему было 
очень много. – Ред.)

– Для неработающих предус-
мотрено два вида пособий. 
Единовременное пособие при 
рождении ребенка и ежемесяч-
ное пособие по уходу за ребен-
ком до полутора лет. Эти посо-
бия вы можете получить в орга-
нах соцзащиты по месту жи-
тельства, обратившись туда с 
заявлением.

Правда, единовременное по-
собие при рождении ребенка 
соцзащита выплачивает лишь в 
том случае, если не работают оба 
родителя. Если же ваш муж тру-
доустроен, это пособие он полу-
чит по месту работы. Размер 
единовременного пособия при 
рождении ребенка одинаков для 
всех. С 01.01.2011 г. он составляет в 
Кузбассе 15214 руб. 07 коп., с уче-
том районного коэффициента.

Что касается пособия по ухо-
ду за ребенком до полутора лет, 
его размер зависит от того, какой 
по счету ребенок. По уходу за 
первым соцзащита выплачивает 
ежемесячно 2852 руб. 64 коп., на 
второго и последующих детей – 
5705 руб. 27 коп.

(Ирина Викторовна:
– У меня дочь, когда пошла 

в декрет, не работала. Слыша-
ла, что теперь делают какие-то 
перерасчеты пособия по ухо-
ду за ребенком до полутора 
лет. Куда для этого следует 
обратиться?

– Пособия по уходу за ребен-
ком до полутора лет для нерабо-
тающих женщин не пересчиты-
ваются, очевидно, вы имеете в 
виду индексацию? Индексация с 
01.01.2011 г. действительно про-
шла, ее коэффициент составил 
1,065. С учетом этого минималь-
ный размер ежемесячного посо-
бия по уходу за первым ребен-
ком составил 2852 руб. 64 коп. 
Обращаться с заявлением о  про-
ведении индексации не нужно 
– специалисты уже сделали это 
сами, на основании закона.

Подготовила 
Валентина АКИМОВА.

От редакции. Ответы, 
которые не вошли в эту публи-
кацию, мы обязательно напеча-
таем в одном из субботних 
выпусков «Газеты в газете».

«Декретные»  
и «детские»
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Веселый карандаш
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Ответы на задания от 17 марта

Поздравлялка

Поиграй-ка

Угадай-ка

ребятишки, раскрасьте значки на картинке по цвету: 
треугольник — зеленый, крестик — желтый,  

точка — голубой, тире — синий,  
вертикальная черта — темно-зеленый,  

квадрат — красный, звездочка — коричневый.

ребята, найдите эти фрагменты на картинке

Друзья,  
среди этих великолепных гоночных автомобилей найдите 

два одинаковых.

веселАя ГеОметрия
Чтобы получить четыре треугольника из шести палочек, 

вам, ребята, необходимо составить из них пирамиду.

сегодня мы поздравляем 
победителя  

нашей мультвикторины 
лОмОвцевА ярослава, 
ученика гимназии №41  

г. кемерово.
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адреса внимания

Ставки ниже, 
бизнес растет

Круглый стол открыла 
заместитель директора 
Кемеровского филиала 
Россельхозбанка Татьяна 
Суворова, подчеркнув, 
что в нынешнем году од-
ним из важнейших на-
правлений в работе банка 
станет кредитование сель-
ского малого предприни-
мательства, в том числе 
СКПК. Именно потребко-
операцию банк видит 
одним из основных парт-
неров в поддержке фер-
меров и личных подво-
рий.

Активное участие в 
работе круглого стола 
приняли руководители 
успешных сельскохозяй-
ственных потребитель-
ских кооперативов регио-
на -  Тереза Варзиева 
(СКПК «Прогресс»), Тать-
я н а  Ц о м и н а  ( С К П К 
«Шанс»), Валерий Лазут-
кин (СПоК «Согласие») и 
другие.  Также на совеща-
нии выступили первый 
заместитель председателя 

правления Кемеровского 
областного союза потреби-
тельских обществ Людмила 
Лебедянцева и исполни-
тельный директор Кузбас-
ского ревизионного союза 
сельскохозяйственных ко-
оперативов Татьяна Мака-
ренко. 

На совещании было 
отмечено, что в 2011 году 
Россельхозбанк  стратеги-
ческим направлением из-
брал кредитование малого 
агробизнеса, в том числе 
кредитование сельскохо-
зяйственных кредитных 
потребительских коопера-
тивов. Банк планирует ис-
пользовать систему кре-
дитной кооперации как 
своеобразный инкубатор, 
оказывающий поддержку 
потенциальным заемщи-
кам, имеющим действую-
щий бизнес, но не имею-
щим по каким-либо при-
чинам возможности полу-
чения кредитов. Напри-
мер, из-за отсутствия нара-
ботанной кредитной исто-
рии, необходимой доку-
ментации, недостаточной 
финансовой устойчивости 

Россельхозбанк: 
дойти до каждого 
подворья

Кемеровский региональный филиал 
ОАО «Россельхозбанк» провел круглый 
стол с участием руководителей наиболее 
перспективных, финансово устойчивых 
предприятий сельскохозяйственной 
потребительской кооперации региона.  
На совещании речь шла о кредитных 
продуктах банка, специально разработанных 
для сельхозкооперативов, а также о том,   
что делается главным кредитором АПК 
страны для того, чтобы его кредитные 
ресурсы стали еще более доступны,  
а процедура получения и оформления 
заемных средств еще проще и  оптимальнее. 

или недостатка опыта ве-
дения хозяйственной дея-
тельности.

Д л я  э т и х  ц е л е й  
Россельхозбанком введены 
в действие новые програм-
мы кредитования кредит-
ных потребительских ко-
оперативов. В течение года 
будет продолжено совер-
шенствование условий кре-
дитования СКПК. 

Во время круглого стола 
прозвучало немало пред-
ложений по улучшению 
сотрудничества банка с 

СКПК и СПоК. Все они 
после обобщения будут 
переданы на рассмотрение 
в головной офис Россель-
хозбанка. 

Из истории 
сельской 
кооперации

В Кузбассе СКПК и 
СПоК стали массово ро-
ждаться пять лет назад, в 
период реализации на-
ционального  проекта 
«Развитие АПК», когда 
оказалось, что, с одной 
стороны, отдаленность от 
банка и его филиалов 
усложняет селянам доступ 
к кредитным ресурсам, с 
другой стороны, мелкий 
фермер либо частник да-
леко не всегда имеет до-
статочное залоговое обес-
печение для получения 
кредита. Эту нишу и за-
полнили такие коопера-
тивы, как тяжинское «До-
в е р и е » ,  ю р г и н с к и й 
«Шанс», ленинск-кузнец-
кий «Фермер», промыш-
ленновские «Согласие» и 
«Прогресс», гурьевская 
«Русь» и другие.

В 2006-2007 годах Кеме-
ровский филиал Россель-
хозбанка, сделав взносы на 
сумму 103,2 миллиона руб-
лей в несколько СКПК,  
стал в них ассоциирован-
ным членом. Причем уже 
через несколько лет кре-
дитный портфель этих ко-
оперативов превысил 200 
миллионов рублей, и уже 
более половины портфеля 
сейчас финансируется за 
счет собственных средств. 
Тем не менее потенциал 
для вложения инвестиций 
в сельское хозяйство у боль-
шинства кредитных коопе-
ративов пока недостаточен 
и без участия банковского 
капитала и финансовой 
поддержки государства 
они пока не могут обой-
тись.

В период финансового 
кризиса кооперативы ока-
зались на стыке противоре-
чивых тенденций. Умень-
шение доверия населения 
к финансовым структурам 
в целом вызвало отток пай-
щиков из кооперативов, в 
то же время крушение ряда 
банков и политика сокра-

щения выдачи кредитов 
привлекли в кооперативы 
новых клиентов.

В 2009 году вступил в 
действие Федеральный 
закон № 190-ФЗ «О кре-
дитной кооперации», 
определивший правовое 
поле деятельности таких 
организаций. По закону 
кредитный кооператив 
не может зарабатывать 
ни на чем другом, кроме 
как на привлечении вкла-
дов и выдаче займов пай-
щикам, а размещать сво-
бодные средства должен 
только в банках, кредит-
ных кооперативах второ-
го уровня и в государ-
ственных ценных бумагах. 
Остальные виды деятель-
ности незаконны.

Контроль над кредит-
ными потребительскими 
кооперативами постепен-
но усиливается. С августа 
2011 года ни один из них 
не сможет продолжать 
работу, если не вступит в 
саморегулируемую орга-
низацию. Такие структу-
ры уже действуют во мно-
гих сферах бизнеса. В СРО 
будут, например, форми-
роваться компенсацион-
ные фонды, за счет кото-
рых планируется погаше-
ние долгов перед пайщи-
ками тех кооперативов, 
которые по какой-либо 
причине не смогут выпол-
нить свои обязательства.

НА СНИМКЕ: заме-
с т и т е л ь  д и р е к т о р а  
К е м е р о в с к о г о  Р Ф  
ОАО «Россельхозбанк» 
Татьяна Суворова.

ОАО «Россельхозбанк». Гене-
ральная лицензия Банка России 
№3349 Ре

кл
ам

а

На разрезе «Барзас -
ское товарищество» ,  

вхо дящем в группу пред-
приятий ЗАО «Стройсер-
вис», прошел торжест-
венный митинг, посвя-
щенный 5-летию пред-
приятия и завершению 
строительства второй 
очереди обогатительной 
фабрики. В мероприятии 
приняли участие заме-
ститель губернатора Ке-
меровской области А.Н.  
Малахов, представители 
администраций Кеме-
ровского района и г. Бе-
резовский, руководители 
ЗАО «Стройсервис», 
строительных подряд-
ных организаций, а также 
трудящиеся разреза.

Компания «Стройсер-
вис» построила предприя-
тие полностью своими 
силами и в сжатые сроки. 
Через полтора года после 
начала строительства, в 
марте 2006-го, разрез был 
введен в эксплуатацию.

За пять лет на разрезе 
добыто 3,8 млн. тонн угля. 
В техническое перевоору-
жение и развитие «Барзас-
ского товарищества» ком-
пания «Стройсервис» вло-
жила более 4,5 млрд. руб-
лей инвестиций. В том 
числе 1,37 млрд. рублей 
было направлено на строи-
тельство второй очереди 
обогатительной фабрики. 
Сейчас на вооружении 
предприятия современные 
высокопроизводительные 
машины. В технологиче-
ском парке мощные гид-

равлические экскаваторы 
«Хитачи» с объемом ковша 
15 кубометров, 130-тонные 
«БелАЗы», японские буль-
дозеры, американские бу-
ровые станки. Сегодня на 
разрезе трудятся 1160 че-
ловек, и все они обеспече-
ны  стабильной заработной 
платой, которая ежегодно 
повышается.

На разрезе была по-
строена первая очередь 
обогатительной фабрики, 
после чего компания  
«Стройсервис» приступи-
ла к расширению ее мощ-
ностей. С вводом второй 
очереди фабрика увеличит 
мощности переработки до 
1,5 млн. тонн угля в год.

«Сегодняшний проб-
ный пуск – это первый этап 
нашей новой программы 
по развитию углеобогаще-
ния, - отметил в своем вы-
ступлении на торжествен-

ном митинге генеральный 
директор ЗАО «Стройсер-
вис» Д.Н. Николаев. - Ос-
новная цель этой програм-
мы: до 2015 года повысить 
уровень угледобычи наших 
разрезов до 10 миллионов 
тонн в год и этот уголь пол-

ностью перерабатывать на 
своих обогатительных фаб-
риках».

Технологическая схема 
переработки второй очере-
ди обогатительной фабри-
ки «Барзасского товарище-
ства» основана на исполь-

зовании замкнутого водно-
шламового цикла с приме-
нением самого современ-
ного импортного оборудо-
вания. Управление  техно-
логическим процессом 
полностью автоматизиро-
вано. В результате фабрика 
будет выпускать сырье 
высокого качества: золь-
ность концентрата коксую-
щихся углей может состав-
лять до 8,5%. 

«Строительство пере-
рабатывающих мощностей 
является одним из направ-
лений развития угольной 
промышленности Кузбас-
са. Это требование рынка. 
Рядовой уголь, пусть даже 
относительно дешёвый, 
мало кому нужен, и повы-
шение его потребитель-
ских свойств – стратегиче-
ская задача. Также важно, 
что после ввода второй 
очереди обогатительной 

фабрики «Барзасского то-
варищества» будет допол-
нительно создано 133 но-
вых рабочих места с до-
стойной заработной пла-
той», - подчеркнул в своем 
выступлении заместитель 
губернатора Кемеровской 
области А.Н. Малахов.

На торжественном ми-
тинге представители раз-
реза и подрядных строи-
тельных организаций были 
отмечены областными на-
градами в честь пятилетия 
предприятия и заверше-
ния строительства нового 
объекта. Лучшие работни-
ки «Барзасского товарище-
ства» за особый вклад в 
развитие предприятия 
получили в награду имен-
ные золотые часы, зару-
бежные путевки и автомо-
били «Шевроле Нива» от 
руководства ЗАО «Строй-
сервис». 

разрез «Барзасское товарищество» 
отмечает пятилетие завершением 
строительства второй очереди 
обогатительной фабрики

Наш вклад  
в развитие  
Кузбасса

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

.



24 марта 2011 г.22
правовое поле

Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

Эксперимент, прове-
денный в прошлом 

году в областном центре 
по привлечению сотруд-
ников ЧОПов к охране 
общественного порядка 
совместно с сотрудника-
ми милиции, признан 
результативным. Коор-
динационный совет по 
взаимодействию с него-
сударственными струк-
турами безопасности 
при областном ГУВД 
рекомендовал перенять 
его другим территориям 
Кузбасса. Тем более что 
2011 год объявлен руко-
водством областного 
милицейского главка 
годом охраны обще-
ственного порядка.

Напомним, что по рас-
поряжению главы города 
Кемерово с мая по октябрь 
сотрудники трех частных 
охранных предприятий 
патрулировали улицы в 
Центральном и Ленинс-
ком районах вместе с ми-
лиционерами патрульно-
постовой службы. Оплату 
труда частных охранников 
на улицах взял на себя 
муниципалитет. Результат 
не замедлил сказаться: как 
говорит начальник отдела 
по работе с правоохрани-
тельными органами и про-
тивопожарными служба-
ми администрации г. Ке-
мерово Виктор Масляк, 
впервые за последние пять 
лет в областном центре 
снизился уровень уличной 
преступности. Пользу от 
такого взаимодействия (а 
если в буквальном выра-
жении — спокойные пар-
ки, скверы и улицы) оце-
нили и сами горожане. 

В этом году в Кемерове 
количество таких патрулей 

возрастет: городские влас-
ти приняли решение об 
увеличении соответствую-
щего финансирования. 
Кроме того, к обеспечению 
правопорядка на улицах и 
в общественных местах 
будут привлечены и пред-
ставители казачества: два 
пеших казачьих наряда 
совместно с милицией бу-
дут нести охрану обще-
ственного порядка в Цент-
ральном районе города. 

– Правоохранительные 
органы заинтересованы в 
тесном сотрудничестве с 
частными охранными 
предприятиями, – говорит 
начальник управления по 
организации лицензион-
но-разрешительной рабо-
ты и контролю за частной 
детективной и охранной 
деятельностью областного 
ГУВД полковник милиции 

Валерий Шевяко. – Сама 
жизнь заставляет нас рабо-
тать в тандеме. Особенно в 
условиях сокращения чис-
ленности сотрудников 
МВД. Сейчас каждый пя-
тый лицензированный 
охранник принимает учас-
тие в охране общественно-
го порядка.

– Предпосылок для 
взаимодействия негосу-
дарственных структур бе-
зопасности с органами 
внутренних дел немало, – 
убежден заместитель 
председателя координа-
ционного совета по взаи-
модействию органов внут-
ренних дел с частными 
охранно-сыскными струк-
турами при областном 
ГУВД, президент «Неком-
мерческого партнерства 
негосударственных струк-
тур безопасности «Охрана 
Кузбасса» Виктор Сидор-

кин. – Например, в отде-
льных случаях это может 
касаться невозможности 
решения стоящих перед 
частной охраной задач из-
за недостаточности ее пра-
вовых сил и средств, огра-
ниченности источников 
информации. Или органи-
зованности и опасности 
противостоящих частным 
охранникам преступных 
элементов.

В то же время в России 
по-прежнему нет системы 
государственно - частного 
партнерства в сфере обес-
печения безопасности 
граждан, которая должна 
выстроить организацион-
ные, кадровые, техничес-
кие и другие аспекты вза-
имодействия. Поэтому в 
большинстве случаев отно-
шения частной охраны с 
органами внутренних дел 
в этой сфере все-таки явля-
ются неформальными. 
Возможно, в связи с вступ-
лением в силу федераль-
ного закона «О полиции» 
это взаимодействие под-
нимется на новый качест-
венный уровень.

Всеволод 
ВЛАДИМИРОВ.

...В середине февраля 
в транспортную 

милицию обратился жи-
тель города Шарыпово 
Красноярского края. Он 
приехал в Кемерово для 
покупки автомобиля, при 
себе у него была необходи-
мая для этого сумма – 300 
тысяч рублей наличными. 
На ночлег гость остановил-
ся в комнате отдыха на 
железнодорожном вокза-
ле, а когда проснулся, пер-
вым делом поспешил не 
на авторынок, а в дежур-
ную часть транспортной 
милиции: его деньги, до-
кументы, мобильный теле-
фон – все бесследно исчез-
ло. «Потерпевший сразу 
же сообщил, кого подоз-
ревает в краже, – рассказы-
вает начальник следствен-
ного отдела при Кузбас-

ском ЛУВДТ Светлана 
Ломакина. – По его сло-
вам, в комнате отдыха, 
кроме него, было еще два 
постояльца. И один из них 
наутро «испарился». Опе-
ративники начали уста-
навливать личность зло-
умышленника. Судя по 
записи в гостевой книге, 
это был некий гражданин 
Фурцев из Ленинск-Куз-
нецкого района. Однако 
когда сыщики нанесли ему 
визит, стало ясно, что Фур-
цев – лишь очередная жер-
тва: в конце января кто-то 
украл у него паспорт…

Красноярец и дежур-
ная по комнате отдыха 
хорошо запомнили вне-
шность предполагаемого 
вора и подробно описали 
его приметы. По этой ори-
ентировке транспортные 

милиционеры вниматель-
но «просеивали» весь вок-
зальный пассажиропоток, 
и через две недели наряд 
заметил похожего по при-
метам субъекта. Молодого 
человека задержали. Ос-
тальное, как говорится, 
было делом техники. 

«Выяснилось, что по-
дозреваемый в краже – 
Сергей Смышляев, по до-
кументам – житель Ленин-
ска-Кузнецкого, – расска-
зывает Светлана Ломаки-
на. – На самом деле он так 
н а з ы в а е м ы й  в о р -
«гастролер». И география 
его преступлений весьма 
обширна: от Кузбасса до 
Алтайского края».

К 22 годам у Смышля-
ева уже было несколько 
судимостей за кражи, он 
имел репутацию «вора 

фартового». В приватной 
беседе Сергей даже хвас-
тался своими криминаль-
ными подвигами. Мол, 
сидит рядом «чудик» с 
ноутбуком, мы едва знако-
мы, а он водку пьет рюмку 
за рюмкой, потом просто 
«вырубается». Ну как тако-
го  не  «наказать»?  «У 
Смышляева нередко были 
с собой чужие документы, 
которыми он прикрывал-
ся, например, чтобы заре-
гистрироваться в гостини-
це или взять билет на по-
езд, – говорит Светлана 
Ломакина. – На момент 
задержания он находился 
в розыске за очередную 
кражу, которую совершил 
в Ленинске-Кузнецком». 

К слову, обдирать как 
липку своего соседа по 
комнате Смышляев, по его 
словам, вовсе не планиро-
вал – просто хотел прихва-
тить его сотовый телефон 
«на память о знакомстве». 
Но когда вытаскивал ле-
жавший у изголовья спя-
щего соседа по комнате 
мобильник, зацепил ру-
кой и барсетку, тоже ле-
жавшую под подушкой… 
Выбежав  из  вокзала , 
Смышляев прыгнул в пер-
вое попавшееся такси и 
только тут решил исследо-
вать содержимое сумочки. 

Обнаружив там целых 300 
тысяч рублей, гастролер 
даже сначала подумал, что 
«бомбанул» какого-то 
фальшивомонетчика. Дал 
пятитысячную купюру 
водителю, и тот наметан-
ным глазом определил, 
что деньги настоящие. 
Смышляев на радостях 
выделил водителю «два 
рубля» на чай и рванул к 
родственникам в Алтайс-
кий край.

В небольшое алтайское 
село Смышляев приехал 
настоящим королем. Со-
рил деньгами направо и 
налево, ездил только на 
такси, накупил знакомым 
и друзьям мобильных те-
лефонов, выпивку ставил 
за свой счет. И при этом 
всем рассказывал, что ра-
ботает шахтером и баснос-

ловно много получает: 
мол, в Кузбассе все так за-
рабатывают.

По информации пресс-
службы Кузбасского ли-
нейного УВД на транспор-
те, сейчас Смышляев нахо-
дится под арестом, в следс-
твенном изоляторе города 
Кемерово. Такую меру 
пресечения суд определил 
ему с учетом не отбытых и 
не погашенных прежде 
судимостей. В отношении 
«гастролера» возбуждено 
уголовное дело за кражу в 
крупном размере, ему 
грозит до шести лет лише-
ния свободы. 

Елена ЩЕРБИНИНА.

P.S. Имена и фамилии 
фигурантов дела измене-
ны.

эксперимент

по замкнутому кругу

Наряд  
вне очереди

Короткое счастье 
«фартового»
Криминологи утверждают, что преступников тянет  
на место преступления. Так это или нет, точно не известно.  
Однако жителя Ленинска-Кузнецкого сотрудники транспортной 
милиции задержали именно там, где он двумя неделями ранее  
украл 300 тысяч рублей.

Прежде это торговое 
помещение находи-

лось в собственности несо-
вершеннолетней девушки 
– такой подарок сделали 
ей родители-предприни-
матели. На семейном со-
вете было решено, что, 
пока она будет учиться в 
университете, ее имущес-
тво сдадут в аренду – все 
лишняя копейка в доме. 
Так и поступили. Немно-
гим более года регулярно 
получали арендную плату 
и ни о чем не волновались. 
Так продолжалось до тех 
пор, пока хозяева магази-
на не узнали, что аренда-
торы теперь будут отда-
вать деньги другому вла-
дельцу. Как оказалось, за 
всем этим стоял их знако-
мый предприниматель. 
Чтобы выяснить, как без 
участия истинных собс-
твенников помещения он 
смог провернуть сделку 
купли-продажи чужого 
имущества, пострадав-
шие обратились в отдел 
по борьбе с экономичес-
кими преступлениями. 
После соответствующей 
проверки было возбуж-
дено уголовное дело по 
части 4-й статьи 159-й 
Уголовного кодекса РФ 
(«Мошенничество, совер-
шенное в особо крупном 
размере»).

Как установило пред-
варительное расследова-
ние, регистрация перехо-
да права собственности 
прошла с помощью мо-
шеннической схемы. В 
августе 2009 года знако-
мый хозяев магазина из-
готовил фальшивую дове-
ренность, выданную яко-
бы от имени несовершен-
нолетней владелицы 
торговых площадей, кото-
рая позволила ему участ-

вовать в сделке по пере-
продаже помещения ма-
газина. Позже он составил 
фальшивый договор куп-
ли-продажи, который 
вместе с другими фиктив-
ными бумагами предста-
вил в прокопьевский от-
дел Управления феде-
ральной регистрацион-
ной службы по Кемеров-
ской области. Поддельные 
документы были очень 
высокого качества и поэ-
тому не вызвали никаких 
подозрений у сотрудни-
ков регистрационной 
службы, сделка была 
одобрена. Вначале право 
собственности на торго-
вое помещение было пе-
реоформлено на тестя 
мошенника. А позже по-
мещение, стоимость кото-
рого составляет примерно 
8,5 миллиона рублей, 
было перепродано при-
ятелю ушлого предпри-
нимателя всего за… 500 
тысяч. По мнению следс-
твия, покупатель о пре-
ступном умысле продавца 
ничего не знал, поэтому 
проходит по уголовному 
делу только в качестве 
свидетеля.

П о  и н ф о р м а ц и и 
пресс-службы областного 
ГУВД, в настоящее время 
предварительное рассле-
дование, которым зани-
малось следственное уп-
равление при межмуни-
ципальном УВД «Проко-
пьевское», завершено, 
уголовное дело готовится 
к передаче в суд. 37-летне-
му предпринимателю, 
обвиняемому в рейдерс-
ком захвате чужого поме-
щения с помощью мо-
шенничества, грозит до 
десяти лет лишения сво-
боды. 

Владимир СЕРГЕЕВ.

следствием установлено

Продал 
чужое  

по дешевке
В Прокопьевске окончено расследование 

уголовного дела о рейдерском захвате 
магазина стоимостью около  

8,5 миллиона рублей.



2324 марта 2011 г.

сад  
и ого род

Ре дак тор  
выпуска  

Тамара МА ЛЫШ КИ НА.

актуально!

по вашей просьбе

примените!

Зимой они редко по-
кидают свои уютные но-
ры-домики. Но к концу ее 
запасы пищи истощают-
ся, и мыши выходят на 
промысел. По насту зверь-
ки не гуляют, предпочи-
тают передвигаться по 
земле, ведь снег прилегает 
к ней неплотно, остается 
пусть небольшое, но сво-
бодное пространство. По 
нему они и перемещают-
ся в поисках пищи. Тако-
вой служат луковицы 
лилий, ростовые почки 
земляники и других тра-
вянистых многолетников, 

кора деревьев и кустарни-
ков.

К этому времени уже 
выветрились запахи отпу-
гивающих приманок, и 
единственным заслоном на 
пути мышей может стать 
только уплотнение снега 
— по междурядьям, пери-
метру грядок, клумб, по 
периметру крон.

Как показывает опыт, 
весенние «танцы на снегу» 
весьма эффективны – в 
саду, где используется этот 
нехитрый прием, потравы 
от мышей почти не бывает. 
Но при этом следует по-

Танцы  
на снегу

Достаточный запас снега защищает сад даже от 
сильных морозов. Под пуховым одеялом нормально 
себя чувствуют многолетники, корневая система 
деревьев. Но с первыми оттепелями начинаются 
проблемы – на поверхности сугробов появляется 
плотная корка, препятствующая проникновению 
воздуха к почве, а на уровне ее появляются пустоты, 
по которым легко передвигаются мыши.

мнить: уплотненный снег 
тает гораздо медленнее, 
чем рыхлый, значит, не 
следует забредать на посад-
ки.

Высокий снежный по-
кров зимой защищал от 
морозов вишню и сливу, но 
к весне он оборачивается 
для этих культур бедой – 
подпреванием корневой 
шейки. Поэтому при пер-
вых потеплениях следует 
оказать им помощь. Заклю-
чается она в следующем: 
берут толстую палку и про-
бивают наст до земли в 
нескольких местах при-
ствольного круга, добива-
ясь тем самым необходимо-
го проветривания. Эту 
«операцию» проводят в 
конце марта, повторяют в 
апреле.

Продушины необходи-
мы и в укрытиях роз — ку-
сты чаще страдают от под-
превания, чем от мороза. 

При потеплениях проду-
шины приоткрывают на 
короткое время, в конце 
марта можно оставить их 
открытыми постоянно.

Глубокий снег на газоне 
тоже не подарок — чем 
дольше будет происходить 
его таяние, тем больше ве-
роятность гибели корневой 
системы газонной травы, 
что ведет к образованию 
портящих вид проплешин. 
Во избежание этого нужно 
или периодически снимать 
часть снега с газона, или 
при первых весенних по-
теплениях провести осно-
вательную его очистку. 
«Излишки» снега можно 
перебросить на пустые 
грядки, посадки земляни-
ки, сделав потом по не-
скольку проколов на гря-
де.

Освобождать от снега 
участки, предназначенные 
для посевов ранних ово-

щей, нет резона — чем 
больше запас влаги, тем 
больше урожай. А чтобы 
снег таял быстрее, его по-
сыпают угольной пылью 
или сажей, время от вре-
мени ворошат и снова 
чернят.

…Рачительное ведение 
сада включает в себя по-
мощь ему в межсезонье. 
Если в начале весны пре-
доставить его, как говорит-
ся, воле волн, то результат 
не замедлит сказаться – 
посадки окажутся попор-
ченными мышами, у ко-
сточковых культур подо-
преет кора, газон обретет 
неприглядный вид. Так 
что решайте сами – или 
выбрать часок и «потанце-
вать» на снегу, или в мае 
горестно подсчитывать 
убытки…
Тамара МАЛЫШКИНА.

Фото  
Кирилла Кухмаря.

Прошу объяснить 
ситуацию, которая 
сложилась у меня в 
прошлом сезоне. Кар-
тофель посадили 31 
мая, и почему-то 
большинство кустов 
не взошло. Когда рас-
копала лунки, обна-
ружила на ростках 
маленькие картофе-
лины, всходов так и 
не было. В чем причи-
на?

И еще вопрос. В 
связи с тем, что не-
возможно создать 
должные условия для 
хранения семенного 
картофеля, он начи-
нает рано прора-
стать и ко времени 
посадки образует 
длинные белые рост-
ки. Можно ли их уда-
лять и когда?

В. СЕМЕНКО.
Анжеро-Судженск.

Слово Валентине 
Ивановне КУЛИКО-
ВОЙ, кандидату сель-
скохозяйственных 
наук, заведующей от-
делом картофеля Ке-
меровского научно-
исследовательского 
института сельского 
хозяйства:

- Пониженная всхо-
жесть картофеля, скорее 
всего, объясняется пере-
охлаждением клубней 
или посадкой в холод-
ную почву. В прошлом 
году весна была холод-
ной, а если участок в 
низине, с близкими под-
почвенными водами, то 
даже в конце мая почва 
могла быть не пригодна 
к посадке. Главное пра-
вило - не начинать рабо-
ты, пока земля не про-
греется до 10 градусов, 
иначе возникнут про-
блемы.

Переохлаждение 
клубней исправляется 
прогревом их перед 
посадкой. Для этого 
накануне (за две-три 
недели) их достают из 
хранилища и держат 
при температуре 12-15 
градусов на свету, но 
и з б е г а я  п о п а д а н и я 
прямых солнечных лу-
чей. Поэтому нельзя 
помещать семенной 
картофель на прогрев в 
теплицу – клубни про-
сто-напросто обгорят, 
спекутся.

Обламывать ростки 
– значит лишиться ча-
сти урожая. Конечно, 
клубни могут дать но-
вые проростки, но их 
будет меньше, к тому 
же весьма ослаблен-
ные.

Если картофель на-
чинает прорастать в хра-
нилище, лучше его до-
стать и держать на свету, 
чтобы проростки зазеле-
нели. А потом высажи-
вать, действуя аккурат-
но, чтобы не обломить 
их.

Если разобраться, о 
полыни мы знаем не так уж 
много. Чаще всего это ра-
стение воспринимается как 
сорняк: «Не я полынь-тра-
ву сеяла, сама, окаянная, 
уродилась». Поэтому не 
часто встретишь садовода-
огородника, который бы 
доброжелательно выращи-
вал у себя на участке по-
лынь.

В мире насчитывают 
около 400 видов полыни, из 
них на территории России 
и стран бывшего Союза – 
более 170, в Кузбассе около 
20 видов. Все они без ис-
ключения целебны, а вот 
полынь Людвига еще и 
очень декоративна. Ее се-
ребристые пушистые ли-
стья оттеняют красоту цве-
тущих растений и служат 
изящным дополнением к 
зимним букетам.

Российские селекционе-
ры предложили нам еще 
одну разновидность полы-
ни - эстрагон, которая не 
засоряет, а украшает сад и 
дает ароматную целитель-
ную зелень. Сортов не так 
уж много – эстрагон Фран-
цузский, Русский, Грибов-
ский – его я и выращиваю.

Эстрагон – многолет-
нее травянистое растение 
семейства сложноцветных. 
Корневище с подземными 
побегами толстое, деревя-
нистое. Стебли прямо-
стоячие, в средней и верх-
ней части ветвистые. Ли-
стья линейно-ланцетные: 
средние и верхние стебле-
вые – цельные, нижние – 
двух - трехраздельные. 
Цветки желтые в шаровид-
ных корзиночках, собраны 
на верхушках центрально-
го стебля и боковых ветвей 
в метельчатые густые со-
цветия. Семена мелкие, 
продолговатые, плоские, 
бурые.

Эстрагон отличается 
засухоустойчивостью и 
зимостойкостью. Отра-
стать начинает сразу же 
после схода снега и оттаи-
вания верхнего слоя почвы. 
В мае - начале июня оди-
ночные или ветвистые гу-
сто облиственные стебли 
быстро разрастаются, об-
разуя кусты из 2-8 стеблей 
высотой до 1,5 метра. Вита-
минная зелень как раз 
очень кстати в это время 
года. Начиная со второго 
года жизни растения регу-

лярно цветут, но мало пло-
доносят. Семена не вызре-
вают.

К почвенным условиям 
неприхотлив, но сырые 
почвы не переносит. Растет 
эстрагон на одном месте до 
15 лет, но как пряное расте-
ние целесообразно выра-
щивать не более 5 лет - по-
сле этого срока, хотя про-
дуктивность продолжает 
оставаться высокой, каче-
ство зеленой массы снижа-
ется (равно как и целеб-
ность), стебли становятся 
более жесткими, грубыми, 
малопригодными для упо-
требления в свежем виде.

Размножать эстрагон 
лучше всего вегетативным 
способом, черенкованием, 
делением куста и корне-
вищ, а также посевом се-
мян. В апреле сеять на 
рассаду или в грунт (в теп-
лицу, если есть такая воз-
можность). Глубина задел-
ки 0,5 сантиметра, при t 18° 
всходы появятся в течение 
недели. Сеянцы желатель-
но высадить в хорошо дре-
нированную почву на сол-
нечном месте. Эстрагон 
можно выращивать и как 
горшечную культуру для 

зелени. Уход заключается 
в рыхлении и прополке, 
особенно в первое время. В 
сухую погоду полив. Еже-
годно подкармливаю ком-
плексным минеральным 
удобрением, а под зиму 
мульчирую перегноем или 
компостом. Возделываю 
всего три куста, нам вполне 
достаточно.

В первый год эстрагон 
надо срезать один раз в 
конце августа, собирая 
лишь часть зелени, чтобы 
не вызвать угнетение моло-
дого растения. В последую-
щие годы срезаю побеги 
3-4 раза за период вегета-
ции на уровне 10-15 санти-
метров от поверхности 
почвы.

В первую очередь эст-
рагон использую как пря-
ность. Он почти лишен 
горечи,  свойственной 
многим представителям 
полыни, обладает прият-
ным ароматом. Зелень 
употребляем в салатах, 
окрошке (особенно вес-
ной), добавляем в бульо-
ны, супы, используем при 
засолке, консервировании 
огурцов, томатов, грибов, 
квашении капусты. Заго-

Мать целебных 
трав – полынь

Взгляд Гиппократа 
на полынь: «Лечит 
болезни врач,  
а исцеляет природа».

тавливаем впрок – су-
шим.

Аромат эстрагона об-
условлен наличием в нем 
эфирных масел, притом 
разнообразных, они-то и 
обладают ясно выражен-
ными антисептическими 
свойствами (лечебными). 
Поэтому надземная часть 
растения, его листья и 
цветки широко использу-
ются как лекарственное 
средство в официальной и 
народной медицине: при 
лечении туберкулеза лег-
ких, пневмонии, бронхита, 
неврастении. Как жаропо-
нижающее, возбуждаю-
щее аппетит, улучшающее 
пищеварение, общеукреп-
ляющее. Благодаря высо-
кому содержанию путина 
(витамины группы P) 
укрепляет стенки капил-
ляров сердечной мышцы. 
Эфирное масло, настойки, 
отвары проявляют бакте-
рицидное и антигельминт-
ное действие.

Эстрагон - замечатель-
ное во всех отношениях 
растение, однако надо 
хорошо знать и помнить, 
что чрезмерное употреб-
ление его нежелательно. 
Впрочем, как и всех про-
чих пряностей.

Галина 
БОНДАРЕНКО,

член клуба  
«Цветоводы Кемерова».
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Кроссворд

Получение так назы-
ваемой «серой» зарплаты 
в конвертике - существен-
ное ущемление права ра-
ботника  при увольнении. 
Если бы наш читатель 
получал зарплату, совпа-
дающую с суммой, ука-
занной в трудовом догово-
ре, проблем с расчетом 
при увольнении не было 
бы.

Если фактически по-
лучаемая работником 

Расчет при увольнении:  
по договору или «серый»

зарплата отличалась от 
установленной трудовым 
договором, то работнику 
трудно доказать это. 

При возникновении 
спора о размерах сумм, 
причитающихся работни-
ку при увольнении, работо-
датель обязан выплатить не 
оспариваемую им сумму. 
Это правило установлено 
статьей 140 Трудового ко-
декса Российской Федера-
ции.

Если работник не со-
гласен с размером выпла-
ченной суммы, на дей-
ствия работодателя мож-
но пожаловаться в Госу-
дарственную инспекцию 
труда или подать иск в 
суд.

Но те и другие инстан-
ции, как правило, исходят 
из расчета зарплаты, ого-
воренной в трудовом до-
говоре, поскольку зарпла-
та является существенным 
условием трудового дого-
вора, которое может быть 
изменено только по согла-
шению сторон в письмен-
ной форме.

Нужно иметь в виду, 
что выплата «серой» зар-
платы не порождает для 
работника юридических 
последствий. Руководите-
лей – работодателей за это 
могут наказать, но при-
знать ее официальной 
невозможно. От привле-
чения руководителей к 
административной ответ-
ственности работнику лег-
че будет только морально. 
Поэтому нужно всегда 
настаивать, чтобы в трудо-
вом договоре была указа-
на фактическая зарплата. 

Из-за нестабильного объема работ я был вы-
нужден написать заявление об увольнении. Заяв-
ление без отработки мне подписали. Но в бухгал-
терии насчитали расчет согласно штатному 
расписанию. Но нам ежемесячно выдавали допла-
ту помимо  оклада, которая официально по до-
кументам не проходила. Обязаны ли при расчете 
принять во внимание эту доплату?

И. (Кемерово).
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По горизонтали: 1. 
Столица азиатского госу-
дарства. 4. Самый высокий 
в мире действующий вул-
кан. 7. Денежная единица 
в ряде стран. 8. Специа-
лист по вождению надвод-
ных, подводных или воз-
душных кораблей. 10. Го-
род и порт во Франции. 
11. Полоса вскопанной 
земли в огороде. 12. Марка 
венгерских автобусов. 13. 
Роман Э.Золя. 14. Болезне-
творная бактерия. 15. Ха-
рактер прикосновения к 
клавишам при игре на 
фортепьяно. 16. Политика 
хозяйственного обособле-
ния страны. 17. Форма 
изготовления лекарства. 

По  вертикали: 1. Об-
ластной центр Казахстана. 
2. Дpаматическое пpоиз-
ведение, отличающееся 
излишним тpагизмом. 3. 
Насильственный, проти-
возаконный захват власти 
или присвоение чужих 
прав. 4. Горная порода, 
содержащая алмазы. 5. 
Французский аптекарь, По горизонтали: 1. Катманду. 4. Котопахи. 7. Риал. 

8. Штурман. 10. Руан. 11. Грядка. 12. Икарус. 13. Нана. 14. 
Бацилла. 15. Туше. 16. Автаркия. 17. Таблетка. 

По вертикали: 1. Караганда. 2. Мелодрама. 3. Узур-
пация. 4. Кимберлит. 5. Пармантье. 6. Ионосфера. 8. 
Штамб. 9. Наина. 

получивший Безансонскую 
премию за обоснование 
незаменимости картофеля 
во время голода. 6. Верхняя 
часть атмосферы. 8. Часть 

ствола плодового дерева 
от корня до первой ске-
летной ветви кроны. 9. 
Персонаж поэмы Пушки-
на «Руслан и Людмила».

В этот День РоДИлИСь
1900. Иван КОЗЛОВСКИЙ, певец.
1906. Клавдия Ивановна ШУЛЬ-

ЖЕНКО, советская эстрадная певица.
1955. Александр БУЙНОВ, певец.

СоБытИя
1989. У берегов Аляски в Тихом 

океане потерпел крушение нефтеналив-
ной танкер «Экссон Валдиз». В океан 
вылилось около 11 млн галлонов нефти 
(по другим данным – 40 млн.). Непро-
ницаемой для живых существ пленкой 
затянулась поверхность воды в радиусе 
900 кв. миль.
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